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Qu’allons-nous en tirer comme 
enseignement ? Quels seront nos 
comportements ? Davantage de 
solidarité ? Comment allons-nous 
envisager la vaccination ? Plus 
de craintes, plus d’appréhen-
sions, plus de méfiance ? Quelle 
confiance allons-nous accorder à 
ceux en charge des décisions ?

Ce début 2021 reste bien une année 
pleine de doute et d’incertitude .

2020, une élection municipale en 
plusieurs phases qui n’a pas per-
mis de saluer le départ des anciens 
conseillers comme cela aurait dû 
être fait . Je les remercie ici pour 
leur travail, pour les décisions que 
nous avons prises ensemble dans 
un contexte de baisse de dotations 
et d’un besoin d’investissements 
importants pour équiper notre 
commune de commerces et de ser-
vices de proximité dont on mesure 
toute l’efficacité.

Le vote du budget en mars 2020 
avec une mise à niveau de notre 
fiscalité en lien avec les communes 
de la même strate à Métropole 
(1 000 à 2000 habitants) nous a per-
mis de rétablir l’équilibre de notre 
budget . Ce réajustement était ren-
du nécessaire si nous considérons 
la baisse des dotations de l’état, 
les investissements importants, le 
maintien au même taux de la fis-
calité les années précédentes ainsi 
que les remontées de compétence 
à Saint Étienne Métropole (assai-
nissement et voirie). Un choix éga-
lement important de la commune : 
maintenir un budget régulier pour 
la voirie, plus de 150 000 euros an-
nuellement sur l’investissement et 
le fonctionnement . Cette somme 
restera à l’identique sur les années 
à venir, il reste encore beaucoup à 
faire .

La réalisation par Saint Étienne 
Métropole de la nouvelle station 
d’épuration du bourg (1 300 000 eu-
ros) et le projet de renouveler celle 
de Maisonneuve dans les proches 
années assureront la mise aux 
normes vis-à-vis des exigences en 
qualité de rejet dans le milieu na-
turel . L’intercommunalité joue plei-
nement son rôle de solidarité à ce 

niveau, la commune seule n’aurait 
pu faire face à de tels investisse-
ments sans augmentation encore 
de façon plus conséquente de sa 
fiscalité.

Alors, quel rôle pour la nouvelle 
municipalité ? Quels projets peut-
elle envisager pour toujours amé-
liorer le quotidien des christodaires 
des plus jeunes aux plus anciens ?

Le projet phare de ce début de man-
dat reste, avec l’équipe du Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS) 
et la fondation de l’Armée du Salut, 
la réalisation d’appartements pour 
les personnes âgées . Ces apparte-
ments doivent permettre aux per-
sonnes âgées de rester à proximi-
té des leurs, dans un espace non 
médicalisé mais en assurant leur 
sécurité, la possibilité de choisir 
les services dont ils auront besoin 
en fonction de l’évolution de leur 
santé . Il nous faut trouver l’équi-
libre entre le coût de location et 
les services apportés . Nous y tra-
vaillons avec l’équipe d’architectes, 
le service immobilier de l’Armée 
du Salut . Au printemps 2021, nous 
pourrons acter la faisabilité de ce 
projet ou pas .

Il y a aussi beaucoup de travail, 
pour la nouvelle équipe, pour amé-
liorer le fonctionnement quotidien 
de notre collectivité et le maintien 
de la qualité de nos équipements .

Depuis septembre, toute l’équipe 
s’est mise au travail sous la res-
ponsabilité des adjoints avec beau-
coup d’envie et de responsabilité .

L’entretien et l’adaptation de notre 
patrimoine immobilier, l’urba-
nisme et l’environnement sont de-
venus des sujets prépondérants de 
notre vie municipale .

Une réflexion doit être engagée sur 
la collecte des déchets . L’apport 
volontaire de la collecte sélective 
montre ses limites, malheureu-
sement trop souvent à cause de 
la négligence de certains admi-
nistrés qui ne respectent pas les 
règles (beaucoup de dépôt à côté 
des containers). Les déchetteries, 
la déchetterie mobile une fois par 
an doivent permettre une meil-

leure gestion de ces déchets . Nous 
comptons sur vous pour que ces 
comportements cessent . Pour 
notre part, nous allons travailler 
avec les services de métropole 
pour améliorer ces points de col-
lecte .

Le bien vivre ensemble ne peut être 
conforté que par le respect du col-
lectif .

2020 restera aussi l’année de l’ar-
rivée d’une étape du Critérium du 
Dauphiné Libéré à Saint Christo-
en-Jarez, un grand moment de 
sport et une belle image de notre 
village . Je remercie le Président 
de Saint Étienne Métropole qui a 
validé ce choix, ses services pour 
leur accompagnement, nos ser-
vices communaux techniques et 
administratifs, tous ont œuvré à 
la réussite de cette journée . Mais 
c’est aussi les associations, dans 
un contexte d’incertitudes, qui ont 
assuré l’accueil et l’animation de 
cette journée . Je remercie l’équipe 
d’ASO, l’organisateur pour leur pro-
fessionnalisme et leur écoute . Mer-
ci beaucoup à tous ces bénévoles 
pour leur engagement .

Je salue ici également le travail 
quotidien des associations locales 
pour continuer à exister dans cette 
période difficile, pas d’animations 
donc peu de recettes . Elles seront 
accompagnées pour passer ce cap 
en espérant que rapidement elles 
puissent retrouver un fonctionne-
ment normal .

En ce moment, je pense aux fa-
milles qui ont vécu très doulou-
reusement cette année 2020, je 
souhaite en cette période de vœux, 
leur redire toute mon affection .

J’ai également une pensée pour 
nos amis de BREMBIO qui eux 
aussi ont beaucoup souffert de ce 
virus, bon courage à eux et j’espère 
que nous pourrons nous recroiser 
bientôt .

Je vous souhaite au nom de l’équipe 
municipale une bonne année 2021, 
restons vigilants, bienveillants et 
attentifs aux autres mais restons 
optimistes .

Rémy GUYOT

Mot du Maire
Souvent en fin d’année on dit : déjà ! Je crois que cette année on a envie de dire : 
ouf ! Seulement voilà, passer en 2021 ne règle pas cette terrible pandémie et il faut 
rester vigilant pour protéger notre santé et celle des autres.
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Compte Administratif 2019

FONCTIONNEMENT

5% 2%

5% 32%29% 1%

20% 1%
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40% 55%

DÉPENSES Année 2019 Taux Année 2018 Taux Année 2017 Taux Année 2016 Taux

n Charges générales  375 851 € 29% 413 464 € 31% 381 759 € 29% 276 097 € 24%

n Charges de personnel  512 274 € 40% 544 253 € 41% 539 671 € 41% 516 775 € 44%

n Charges de gestion courante  263 952 € 20% 217 588 € 17% 248 288 € 19% 226 841 € 19%

n Charges financières  66 706 € 5% 74 470 € 6% 76 766 € 6% 81 912 € 7%

n Charges exceptionnelles  69 221 € 5% 65 010 € 5% 60 618 € 5% 65 589 € 6%

TOTAL 1 288 004,00 € 100% 1 314 785,00 € 100% 1 307 102,00 € 100% 1 167 214,00 € 100%

Charges générales : Fluides/ Entretien de voies et réseaux / Entretien bâtiments, terrains, véhicules, matériels, assurances / Honoraires / Fournitures administratives, scolaires / Locations / 
Frais d’affranchissement, téléphone / Taxes foncières…

Charges du personnel : Personnel mairie / Personnel extérieur (AFR cantine, pôle jeunes) / Médecine du travail / Formations…

Charges de gestion courante : + 4 % participations aux différents syndicats dont éclairage public 2018 12 866 € payé en 2019 / Subventions aux associations + 9 400 € en 2019 (FR) / 
Participation OGEC, acompte + 13 000 € / Virement au CCAS + 6 175 € / Indemnités des élus, augmentation du nombre d’adjoints + 3 000 € / Crèche / Service incendie…

Charges financières : Intérêts emprunts et lignes de trésorerie

Charges exceptionnelles : Prélèvement attribution de compensation

RECETTES Année 2019 Taux Année 2018 Taux Année 2017 Taux Année 2016 Taux 

n Produits des services  127 555 € 9% 129 862 € 9% 144 810 € 11% 129 830 € 10%

n Impôts et taxes  749 019 € 55% 727 684 € 53% 707 140 € 53% 688 036 € 52%

n Dotations et participations  431 409 € 32% 458 170 € 33% 442 469 € 33% 466 601 € 36%

n Autres produits gestion  27 593 € 2% 9 932 € 1% 20 130 € 2% 22 504 € 2%

n Atténuation de charges  13 127 € 1% 21 712 € 2% 11 278 € 1% 7 051 € 1%

n Produits financiers  8 080 € 1% 32 246 € 2% - - - -

TOTAL 1 356 783,00 € 100% 1 379 606,00 € 100% 1 325 827,00 € 100% 1 314 022,00 € 100%

Produits des services, principalement la redevance service périscolaire : 30 525 € / Gîte : 16 035 € / Remboursements SEM voirie, assainissement, chaleur : 49 271 € / Redevance portage repas 10 590 € / Déchets 19 834 €

Dotations et participations dont MSA / CAF / Fond amorçage : 75 634 € (erreur CAF sur montant versé, régularisation sur 2020)

Autres produits de gestion courante : Loyers fleuriste et paroisse : 6 772 € / Réseau chaleur : 5 468 € / Remboursement assurances 15 323 € / en 2017 encaissement loyer orthophoniste (2013 à 2017)

Atténuation de charges : Indemnités journalières suite arrêts maladie

Produits financiers : Remboursement annuités dettes voirie 2019        
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INVESTISSEMENT 2019
Les principales dépenses d’investissement de 2019 ont été les suivantes : 
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n  L’éclairage public : le changement des 
ballons fluo 2017-2018/2019 : 73 653,39 €

n  L’aménagement des casiers devant le 
local technique : 29 570 €

n  Le solde des travaux de l’extension de la 
cantine et du logement : 230 272,46 € : 
les subventions attendues seront 
perçues sur 2020

n  L’aménagement du local de la fleuriste 
pour un montant de 21 628 € 
(une subvention de 4 578 € du conseil 
départemental a été perçue)

n  L’enrochement des lagunes : 17 808 €

n  La réfection d’une partie du toit de 
l’église pour un montant de 5 786,40 €

n  La reprise de la cheneau à ERA : 
4 441,32 €

n  L’installation d’un arrosage automatique 
dans le bourg : 3 100,20 €

n  L’acquisition de tables pour le bâtiment 
EVA pour les réunions : 1 316,04 €

n  Des travaux réalisés en régie 
par le service technique comme 
l’aménagement d’aire de jeux à l’école 
publique, des travaux de préparation 
de voirie (Préfontier / La Grand Vie / 
La Goutelle / Basson / Chemin du Pont) 
pour un montant de 30 071 €
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Commission CCAS

Nous venons démarrer avec une nou-
velle équipe composée comme suit :
Rémy GUYOT / Patricia POULAT / 
Rosalie BAZIN / Agnès FAYOLLE / 
Anne VORON / Jean-Luc PITAVAL / 
Jean-Paul BONY / Jean-Paul CIZERON 
/ Béatrice DEVIGNE / Yvette PHILIPPE / 
Cécile BONY / Isabelle MARTIN

Nous remercions Paul STARON, 
Marcelle VORON, René GUYOT, 
Marc PITAVAL et Anne-Françoise 
GRATALOUP, qui ont œuvré toutes ces 
années au bon fonctionnement du 
CCAS au sein de notre commune .

Collecte de sang
n Le 26 mai : 77 personnes ont parti-
cipé dont 73 personnes prélevées et 1 
nouveau donneur,

n Le 30 juillet : 51 personnes ont parti-
cipé dont 49 personnes prélevées et 1 
nouveau donneur,

n Le 23 novembre : 77 personnes ont 
participé dont 71 personnes prélevées 
et 7 nouveaux donneurs

Voici les dates de collecte de sang 
pour l’année 2021 :
n lundi 17 mai
n jeudi 29 juillet
n vendredi 19 novembre
de 16h à 19h au gymnase

Repas des aînés
et colis de Noël

Au vu des conditions sanitaires qui 
touchent notre pays, c’est avec regret 
que nous avons dû annuler notre re-
pas des aînés, nous espérons vous re-
trouver avec plaisir le 30 octobre 2021.

Avec l’équipe du CCAS, nous avons 
trouvé opportun d’offrir notre tradi-
tionnel colis de Noël aux personnes 
éloignées de notre belle commune, 
qui résident en EHPAD, afin de leur 
amener un peu de chaleur et quelques 
douceurs de nos artisans locaux .

C’est aussi avec plaisir que les enfants 
du périscolaire ont confectionné de 
jolies cartes de vœux pour nos aînés 
de plus de 75 ans .

Ma Commune Ma Santé, a renouvelé 
sa proposition de mutuelle à tous les 
habitants de notre commune par l’in-
termédiaire du dispositif « Ma Com-
mune Ma Santé » .

Il s’agit de permettre à tous d’accéder 
aux soins en proposant une quin-
zaine de contrats de complémentaire 
santé, négociés au niveau national . 
En effet, certaines personnes re-
noncent aujourd’hui à se faire soigner, 
faute de couverture mutuelle suffi-
sante . Les personnes n’ayant pas de 
mutuelle d’entreprise (retraités, de-
mandeurs d’emplois, travailleurs 
non-salariés…) sont principale-
ment visées par ce dispositif .

Pour tout contact ou demande de 
renseignements : Mme OLLER : 
06 58 50 10 39, ou à l’accueil de la mairie.

Les membres de l’équipe du CCAS 
restent à votre écoute au cas où, vous 
ou quelqu’un de votre entourage, au-
rait besoin d’aide et vous souhaitent 
une belle et heureuse année 2021 .

Patricia POULAT 
Adjointe en charge du CCAS

Le Centre Communal d’action sociale a pour vocation, comme son nom l’indique de fédérer de l’action 
sociale sur notre commune ; il a pour mission d’apporter une aide aux habitants de la commune qui 
en ont besoin. Il est composé de six membres élus du Conseil Municipal et de six membres non élus 
intéressés par cette action. Il est présidé par le Maire de la commune.
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Commission Communication

De quoi faire tourner la tête . L’objec-
tif est le suivant : faire en sorte que 
chacun y trouve sa source d’informa-
tions . La gestion et la mise à jour de 
ces différents supports demandent du 
temps et une attention considérable .

Tous les supports de communication 
sont maintenant opérationnels .

Nous savons combien les Saints 
Christodaires ont à cœur de pouvoir 

retrouver les informations concer-
nant leur village, notamment dans 
la presse locale . À ce titre, nous vou-
drions remercier Catherine Koczura, 
correspondante au Progrès qui dif-
fuse systématiquement les informa-
tions qui lui sont adressées . Cet été, 
les articles sur le patrimoine local ont 
pu avantageusement mettre en avant 
la richesse de notre village régulière-
ment .

Les entreprises et activités écono-
miques sont maintenant mises en 
valeur, sur le site internet, et nous 
tenons à remercier les entreprises 
qui insèrent leur publicité dans le 
Ptit’Christo .

La prochaine publication du 
Ptit’Christo sera en janvier 2022, date 
limite du dépôt des articles le 15 no-
vembre 2021.

Patricia POULAT 
Adjointe en charge de la Communication

La communication est un exercice complexe. Elle l’est d’autant plus de nos jours où il est nécessaire 
de proposer une offre conséquente de contenus sur des supports très différents : site internet, le 
Ptit’Christo, Illiwap (application gratuite à télécharger sur votre smartphone), presse locale… Et 
bientôt une belle page Facebook pour suivre les actualités de notre commune.
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Commission Vie Associative et Sportive

La commission s’est réunie le 17 sep-
tembre 2020 afin de définir ses rôles et 
attributions .

Conseiller délégué : Jean-Luc PITAVAL
Conseillers membres : 
Nathalie CARTERON / Denis VIRISSEL

Les missions de la commission ont 
été définies comme suit :
n Gérer le planning de la salle ERA et 
de l'espace évolution de la nouvelle 
école (dojo).
n Gérer les équipements sportifs, et 
veiller à leur bon fonctionnement en 
terme de sécurité, gestion du matériel, 
rangement, entretien et propreté .
n Être à l'écoute des besoins de 
chaque association, et procéder à la 

réception des demandes en termes de 
subventions en équipements .
n Valoriser les actions associatives 
en mettant en avant les compétitions, 
tournois ou autres manifestations 
avec éventuellement dotations de ré-
compenses ou challenges .
n Participer aux assemblées géné-
rales, et mise en exergue du Forum 
des Associations en début de saison .
n Participer à la promotion des évé-
nements sportifs se déroulant sur 
notre commune (Montée Kivilev, 
Saintélyon, Criterium du Dauphiné, 
courses d'orientation… etc).

Nous avons procédé enfin à la réparti-
tion entre les 3 élus de la commission, 

des sections sportives dans un souci 
d'efficacité pour répondre au mieux 
aux besoins et souhaits de chacun .

Nathalie : Gymnastique dynamique 
et compétition (Les Lys), Yoga, Cap 
grand air

Denis : Tennis club, Tennis de table, 
Vélo club, pompiers (volet sportif)

Jean-Luc : Esscm Football, Judo club, 
Volley-Ball

Les membres de la commission vous 
souhaitent une excellente année 
sportive 2021… afin de rattraper au 
mieux le temps perdu !...

Jean-Luc PITAVAL 
Conseiller municipal délégué

Malgré la crise sanitaire qui nous préoccupe tous avec l’arrêt de toutes les activités sportives enfants 
et adultes sur notre commune, faisant suite à la gestion en interne de la COVID 19 (mesures barrière, 
interdiction d’utilisation des infrastructures : stade, salle ERA, dojo, cours de tennis), nous espérons 
que début janvier 2021, lorsque vous lirez ces lignes, la vie associative de nos sections sportives aura 
repris son cours normal.
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Commission Voirie, Réseaux et Cimetière
Sous la responsabilité de Marcel Chillet, adjoint 
dédié aux domaines de la voirie, des réseaux 
et du cimetière, les nouveaux conseillers 
municipaux ont pris leurs fonctions au sein 
de cette commission : Denis Virissel, Agnès 
Fayolle, Christophe Staron, Jean-Louis Laurent 
et Benoit Chatagnon.

n LA VOIRIE représente un poste important de cette 
compétence . En effet, le territoire de la commune est éten-
du : 2 177 hectares avec ses 55 kilomètres de voiries.
La commission, en lien étroit avec Saint Étienne Métropole 
qui possède la compétence voirie, travaille déjà sur le pro-
gramme des travaux annuels pour 2021 .

n LES RÉSEAUX d’eaux usées, eaux pluviales, eaux po-
tables, réseau de chaleur, réseau électrique et téléphonie et 
la défense incendie sont aussi du ressort de cette commis-
sion .
Le suivi des dossiers et des chantiers se fait, là aussi, en 
lien étroit et régulier avec les différents partenaires : Saint 
Étienne Métropole (pour les eaux usées pluviales, réseau de 
chaleur, défense incendie), le Syndicat Intercommunal des 
Energies de la Loire (pour l’électricité et télécom), le Syndi-
cat Intercommunal des Monts du Lyonnais (pour l’eau po-
table).

n LA GESTION DU CIMETIÈRE représente un autre 
aspect des missions de cette commission .
Suite à la procédure de reprise des concessions abandon-
nées, les concessions vont pouvoir être nettoyées par le ser-
vice technique et il est prévu de réaliser 17 nouveaux empla-
cements qui seront disponibles en 2021 .
Une signalétique et un plan vont être mis en place au ci-
metière . Des travaux sur l’ossuaire seront aussi réalisés cou-
rant 2021 .

n LE PROGRAMME VOIRIE 2020 
s’est élevé à 143 000 € TTC dont voici le détail :

Endroits Montant HT Montant TTC
Chemin de Maison Neuve 12 470 € 16 430 €
Chemin du Cocholon 6 845 € 9 018 €
Chemin de la Cordonnière 6 080 € 8 011 €
Chemin de la Faverge 21 385 € 28 176 €
Chemin du Fléchat 3 605 € 4 749 €
Chemin de la Croix 
des Hommes Morts 12 545 € 16 529 €

Chemin de la Viria (haut) 15 270 € 20 119 €
Chemin de la Chalée 23 060 € 30 383 €
Route de Sorbiers 
(vers Grange Flachon) 7 445 € 9 630 €

La commission porte aussi son action dans le suivi de l’exé-
cution, la définition d’appels d’offres liés à ces travaux, mais 
aussi sur le fauchage des accotements, talus et fossés, le 
déneigement, ou dans le cadre de la circulation sur la com-
mune, la réalisation d’aménagement concernant la signa-
lisation, la sécurité, et l’entretien des abris bus, l’acquisition 
de matériel en lien avec le Syndicat de l’Entente Rurale, des 
services de Saint-Etienne Métropole .
À savoir : Depuis le 1er juillet 2020, Saint-Etienne Métropole 
est également compétente pour :
- le déneigement sur les voiries anciennement départe-
mentales ;
- la police de la circulation hors agglomération .

Marcel CHILLET, Adjoint

ABOIEMENT DE CHIENS
Beaucoup de gens viennent se plaindre en mairie des 
aboiements de chiens très pénibles à supporter quand 
ça dure et encore plus la nuit.

Ceci bien sûr dans le bourg mais également dans les 
hameaux. Si vous êtes propriétaires de chiens, veillez 
à faire le nécessaire pour limiter les problèmes de 
voisinage.

Il existe des systèmes pour limiter les aboiements 
de vos animaux, une première mesure consiste à 
installer des brises vues ou à faire dormir le chien à 
l’intérieur la nuit, d’autres techniques existent (collier 
anti-aboiements).

Des objets trouvés sont rapportés très souvent en 
mairie, téléphone, clés voiture, porte-monnaie, 
passeport, etc..

N’hésitez pas à venir en mairie ou à téléphoner car 
beaucoup d’objets ne sont jamais réclamés et c’est 
dommage.
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Commission Urbanisme

n L’URBANISME RÉGLEMEN-
TAIRE comprend les PLU, le SCOT 
et autres documents d’urbanisme 
réglementaires . Cette compétence, 
que Saint-Étienne Métropole a de-
puis 2016, se découle en plusieurs 
domaines :

- Mettre en œuvre les projets ur-
bains d’intérêt communautaire,

- Acheter les biens immobiliers 
d’intérêt communautaire,

- Conduire les procédures d’évolu-
tion des Plans Locaux d’Urbanisme 
(PLU) à l’échelle communale et éla-
borer un PLU à l’échelle intercom-
munale,

- Élaborer un règlement de publicité 
intercommunal (RLPi) qui va défi-
nir les conditions d’implantation 
des publicités, enseignes et pré-en-
seignes sur le territoire .

Le rôle des élus locaux est malgré tout 
important . Il est de s’assurer que la 
commune reste la garante de l’appli-
cation juste, équitable et conforme au 
droit des règles d’urbanisme . La com-
mission urbanisme s’attachera donc 
à avoir une réflexion constante pour 
préparer le PLUi et le RLPi, à partici-
per activement aux groupes de travail 
proposés par Saint-Etienne Métropole 
pour assurer le lien . Les informations, 
délibérations ainsi que le registre de 
concertation au public sont à disposi-
tion du public .

Au cours de l’année 2021, une modifi-
cation simplifiée du PLU va être lan-
cée . En effet, certains points du règle-
ment nous paraissent inadaptés ou 
difficiles à mettre en pratique. Cette 
modification simplifiée ne compor-
tera que des rectifications d’erreurs 
matérielles du règlement . Le plan de 
zonage ne sera pas changé .

n L’URBANISME OPÉRATION-
NEL comporte tout ce qui a attrait 
aux procédures d’acquisition, aux 
zones d’aménagement concerté, aux 
permis d’aménager, aux lotissements .

n LES AUTORISATIONS D’OC- 
CUPATION DU SOL comportent 
essentiellement les permis de 
construire, permis de démolir, décla-
rations préalables de travaux .
Une convention, signée en juillet 2015 
entre la commune et Saint-Etienne 
Métropole, permet d’avoir l’appui du 
service instructeur de Saint-Etienne 
Métropole pour assurer l’instruction 
des actes suivants :

- Certificat d’urbanisme opération-
nel (article L .410-1b du code de l’ur-
banisme),
- Permis de construire et permis 
valant division,
- Permis d’aménager,

L’urbanisme est un vaste domaine qui comporte l’urbanisme réglementaire, l’urbanisme 
opérationnel, les autorisations d’occupations du sol ainsi que tout ce qui touche aux contentieux 
de l’urbanisme.
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- Demandes de modification, de 
prorogation et de transfert de toutes 
les décisions évoquées ci-dessus .

Mais la mairie reste l’interlocuteur 
privilégié des administrés pour les 
demandes de renseignements, la 
prise de rendez-vous, le dépôt des 
dossiers, le retrait des dossiers .

La commission urbanisme donne 
son avis sur les projets et différents 
échanges peuvent avoir lieu entre les 
élus et le service instructeur ; le Maire 
reste souverain dans la décision fi-
nale .

Exemples de constructions né-
cessitant de déposer un permis 
de construire :

- nouvelles constructions ou tra-
vaux sur construction existante 
d’une emprise au sol ou d’une sur-
face de plancher > à 20m2,

- nouvelles constructions ou tra-
vaux sur constructions existantes 
d’une emprise au sol ou d’une sur-
face de plancher > à 40m2 en zone 
U (= urbaine : UA, UC, UL, Uh) si 
l’extension est attenante au bâti-
ment principal,

- changement de destination avec 
travaux qui modifient les structures 
porteuses du bâtiment ou sa façade 
(par exemple : transformation d’un 
ancien bâtiment agricole en habi-
tation).

Les dossiers de déclaration préa-
lables de travaux sont instruits en in-
terne par la commune .

A réception des dossiers en mairie, 
l’instruction de la demande se fait 
en concertation entre le référent ad-
ministratif, le Maire et les membres 
de la commission urbanisme. Suite à 
ces échanges et sur proposition des 
membres de la commission, le Maire 
prend un arrêté .

Exemples de constructions né-
cessitant de déposer une déclara-
tion préalable de travaux :

- nouvelles constructions ou tra-
vaux sur construction existante 
d’une emprise au sol ou d’une sur-
face de plancher > à 5m2 et < à 20m2,
- nouvelles constructions ou tra-
vaux sur constructions existantes 
d’une emprise au sol ou d’une sur-
face de plancher < à 40m2 en zone 
U (= urbaine : UA, UC, UL, UH) si 
l’extension est attenante au bâti-
ment principal,
- ravalement de façades,
- mur de clôture,
- changement des tuiles,
- châssis et serres entre 1,80m et 
4m de hauteur et d’une surface au 
sol n’excèdent pas 2 000m2,
- piscine d’une surface inférieure 
ou égale à 100m2,
- piscine couverte dont la couver-
ture fixe ou mobile n’excède pas 
1,80m,
- installation solaires photovol-
taïques,
- changement de destination sans 
modification des structures por-
teuses du bâtiment ni de sa façade,
- liste non exhaustive .

n L’URBANISME COMPREND 
AUSSI SON LOT DE CONTEN-
TIEUX (ADMINISTRATIF OU 
JUDICIAIRE).
Un tiers peut contester la validité 
d’une autorisation d’urbanisme en 
exerçant un recours . Pour cela, il faut 
démontrer un intérêt à agir . Vous 
pouvez exercer un recours gracieux 
auprès de la mairie qui a délivré l’au-
torisation ou saisir directement le 
tribunal administratif par voie de re-
cours contentieux pour contester l’au-
torisation d’urbanisme .

La commission urbanisme

VOUS AVEZ 
UN PROJET ?
CONSEIL  : PRENEZ 
RENDEZ-VOUS !

Quelle que soit la nature ou l’im-
portance des travaux que vous 
projetez, nous vous conseillons 
de prendre un rendez-vous en 
mairie pour nous les présenter, 
en amont du dépôt de dossier.

Ainsi, nous aurons une meil-
leure connaissance de votre 
projet. Nous pourrons aborder la 
réglementation qui s’y rapporte 
et réajuster, si nécessaire.

Nous pourrons aussi vous ai-
der dans le choix de l’imprimé 
à remplir et les pièces à fournir.

Plus on travaille ensemble le 
plus tôt possible, mieux c’est !

Les nouveaux élus de la com-
mission urbanisme : Rémy 
GUYOT, Marie-Alice GUINAND, 
Séverine VILLARD, Jean-Louis 
LAURENT et Christophe STA-
RON sont à votre disposition 
pour vous rencontrer et vérifier 
la conformité de votre projet au 
regard des règles d’urbanisme.

Pour toutes demandes de 
rendez-vous ou de 
renseignements, s’adresser à 
Laurence FREYCON 
au 04 77 20 03 88 
mairie2.stchristo@orange.fr
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Projet éolien
OÙ EN SOMMES-NOUS ?

Effectivement, il y a un travail de cette 
société avec une étude qui concerne 
une partie du territoire de St Christo 
et également de St Chamond, c’est-à-
dire à la limite de ces deux communes 
(secteur Croix Rouge : un tiers sur St 
Christo et le reste sur St Chamond).

Vous trouverez donc sur ce dossier 
certains éléments d’informations 
mais tout cela prendra énormément 
de temps, d’étude, d’interventions de 
beaucoup d’organismes, des services 
de l’Etat au sein desquels des per-
sonnes compétentes en la matière se-
ront amenées à donner leur avis .

Des propriétaires pouvant être 
concernés par l’implantation de ces 
éoliennes ont été sollicités et ont émis 
des avis de principe favorables ou dé-
favorables .

Nous avancerons sur ce dossier en 
toute transparence contrairement à 
ce que veulent laisser croire certains 
intervenants sur les réseaux sociaux .

Le Conseil Municipal n’a pas encore 
émis d’avis officiel sur ce projet mais 

sera amené à le faire sur une position 
de principe, chaque élu se pronon-
cera et cette position pourra évoluer 
en fonction des éléments qui nous 
seront fournis selon l’avancée des 
études . Je précise que le Conseil Mu-
nicipal, quelle que soit sa décision n’a 
pas le pouvoir d’autoriser ou d’inter-
dire ce projet .

Je peux comprendre certaines inquié-
tudes en lien avec des nuisances avé-
rées ou supposées mais je demande à 
chacun de faire preuve de responsa-
bilité .

Je n’accepterai pas que des insultes 
ou autres circulent et je ferai interve-
nir les autorités compétentes si tel de-
vait être le cas, je n’hésiterai pas non 
plus à porter plainte, je demande donc 
aux opposants responsables de ne pas 
se laisser entrainer par quelques agi-
tateurs et de bien vérifier leur source 
d’informations avant de publier quoi 
que ce soit .

Personnellement, je suis pour le 
moment plutôt favorable à cette 

source d’énergie, nous sommes tous 
consommateurs d’électricité en tant 
que particuliers ou professionnels 
(nos besoins, notre confort, nos loi-
sirs) et il faudra bien continuer à en 
produire .

Peut-être que pour certains les cen-
trales nucléaires chez les autres, c’est 
bien, pas forcément pour moi .

Les retombées économiques ne sont 
pas négligeables, la commune a vécu 
jusqu’à présent sans ces recettes, elle 
pourra continuer à s’en passer . Si le 
projet voit le jour, je solliciterai tous 
les bénéficiaires pour un pot commun 
et une utilisation responsable de ces 
recettes .

Il y a peut-être un avenir à St Christo 
pour un fabricant de bougies ou de 
lampes à pétrole ?

Prenons du temps, échangeons tous 
ensemble sur ce dossier pour ré-
pondre à toutes les interrogations des 
uns et des autres .

Le Maire

Vous allez trouver sur le site de la mairie le dossier qui nous a été présenté en Conseil Municipal par 
la société Boralex.



Commission Bâtiments

Commission Environnement

La commission est composée de 5 
membres :

Benoit CHATAGNON / Denis VIRISSEL / 
Jean Louis LAURENT / Christophe STARON 
/ Philippe BLANC

La commission s'est réunie en oc-
tobre et décembre .

Pour assurer le suivi des travaux et 
interventions, il a été nommé des bi-
nômes par bâtiment .

Compte tenu du nombre important 
de locaux, une visite de ceux-ci est 
en cours afin que chaque élu prenne 
conscience de l'étendue de notre parc 
de bâtiments .

Les premières réunions nous ont per-
mis de reprendre en main l'ensemble 
des problématiques techniques en 
cours et d'étudier les solutions les 
plus adaptées .

La commission doit travailler en 
étroite collaboration avec le service 
technique afin de lui confier des inter-
ventions en lien avec la compétence 
de nos agents et ainsi en optimiser les 
coûts .

Philippe BLANC  
Adjoint en charge des Bâtiments 
Communaux et Environnement

La commission est composée de 4 
membres :
Séverine VILLARD / Marie Alice GUINAND 
/ Maelle LAURENT / Philippe BLANC

La commission s’est réunie en octobre .

Du fait de la nouveauté de cette com-
mission ; nous avons réfléchi aux su-
jets que nous devrions aborder .

Cette commission devra traiter des 
problèmes liés à l’environnement, de 
sa protection, à sa sensibilisation .

Nous devrons intégrer la notion de 
transition écologique notamment 
dans le domaine énergétique et le dé-
veloppement durable et enfin veiller 
à l’amélioration de la qualité de vie 
dans la commune .

La commission rappelle aux riverains 
que les containers jaunes ne doivent 
pas être utilisés pour la dépose des 
cartonnages d’emballages d’objets en-
combrants comme cela est constaté 
régulièrement (voir photo jointe).

Ces emballages doivent être évacués 
en déchetterie .

Philippe BLANC  
Adjoint en charge des Bâtiments 
Communaux et Environnement

VIE MUNICIPALE

14 Le P’tit Christo n° 30 / janvier 2021

NON !
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Les demandes doivent être faites auprès d’une mairie 
équipée d’un dispositif de recueil (comme pour les demandes 
de passeports) quelle que soit la commune de résidence du 
demandeur .

Prenez rendez-vous avant de vous rendre en mairie pour 
effectuer votre demande de Carte Nationale d’Identité ou de 
Passeport.

Deux possibilités pour votre démarche :
n Se rendre dans une mairie habilitée avec les pièces 
justificatives ou
n Remplir une pré-demande en ligne mais le déplacement 
en mairie reste indispensable pour la prise des empreintes 
et le dépôt des pièces justificatives.

Comment effectuer votre pré-demande en ligne :
Ce téléservice vous dispense de remplir le formulaire au 
guichet de la mairie et vous permet de gagner du temps sur 
place mais le déplacement en mairie reste indispensable .

Pour remplir la pré-demande de carte d’identité, il est 
nécessaire de créer un compte sur le site de l’Agence 
Nationale des Titres Sécurisés (ANTS) : https://ants.gouv.fr 
avant de compléter le document (état civil, adresse, etc…).

Vous devrez ensuite vous rendre dans l’une des mairies 
connectées à ce dispositif (avec rendez-vous) et présenter 
votre numéro de pré-demande afin de permettre à l’agent 
de mairie de récupérer automatiquement toutes les 
informations enregistrées préalablement en ligne .

PROCÉDURE POUR LES CARTES NATIONALES 
D’IDENTITE (CNI) ET PASSEPORTS

Depuis le 21 mars 2017, la Mairie de St-Christo-en-Jarez n’est plus habilitée 
à prendre les demandes de cartes nationales d’identité (CNI).

LISTE DES MAIRIES HABILITÉES : BOURG-ARGENTAL, CHAMBON-FEUGEROLLES, CHARLIEU, LE COTEAU, FEURS, FIRMINY, LA GRAND-
CROIX, L’HORME, MONTBRISON, NOIRÉTABLE, PÉLUSSIN, RENAISON, RIORGES, RIVE-DE-GIER, ROANNE, ROCHE-LA-MOLIÈRE, SAINT-
BONNET-LE-CHÂTEAU, SAINT-CHAMOND, SAINT-ETIENNE, SAINT-GALMIER, SAINT-JEAN-BONNEFONDS, SAINT-JUST-SAINT-RAMBERT, 
SORBIERS, VEAUCHE, VILLARS.



VIE MUNICIPALE

16 Le P’tit Christo n° 30 / janvier 2021

Déchèterie Mobile

En Tonnes 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020

Tout-venant 4,38 5,18 4,68 4,36 5,44 5,5 4,4 5,1

Bois 1,24 1,34 1,7 2,52 3,1 2 1,9 2,04

Déchets Verts 2,72 2,82 1,72 1,36 3,18 3,98 2,14 2

Ferraille 2,22 2,46 2,06 2,02 3,38 2,92 1,72 1,1

Cartons 0,38 0,58 0,26 0,02 0,02 0,02 0,1 0,18

Gravats 1,06 0,18 0 0 2,54 1,16 0,38 1,58

Déchets d’équipements électriques et 
électroniques 2,346 1,666 1,526 1,397 1,968 1,334 0,768 2,181

Déchets dangereux des ménages 0,25 0,385 0,12 0,541 0,323 0,414 0,312 0,534

Total 14,60 14,61 12,07 12,22 19,95 17,33 11,72 14,72

TONNAGES COLLECTÉS SUR LA DÉCHÈTERIE MOBILE DE SAINT-CHRISTO-EN-JAREZ

EVOLUTION DES TONNAGES DEPUIS 2013

La déchèterie mobile a pu être installée sans problème le 26 sep-
tembre 2020. Méteo : nuageux, pluie légère.
La fréquentation est en baisse : 106 entrées contre 116 l’année 
précédente . Il y a eu également moins d’usagers venant des 
communes voisines : 15 entrées alors que l’année dernière 32 
usagers des communes voisines s’étaient déplacés. Le flux des 
usagers s’est bien réparti sur l’ensemble de la journée, il n’y a 
donc pas eu beaucoup d’attente pour vider les déchets .
Malgré une baisse de fréquentation les apports sont restés 
stables . Seuls les tonnages de gravats et déchets d’équipement 
électriques et électroniques collectés sont nettement plus élevés .

Prochain rendez-vous sur notre commune
pour la Déchèterie mobile le 21 septembre 2021.

A G E N C E M E N T  I N T E R I E U R
Cuisine I Salle de bain I Dressing

I CRÉATION FABRICATION & POSE I
Revendeur cuisine (marque allemande)

56, chemin de la Petite Fayolle 42320 Saint-Christo-en-Jarez 
06 18 47 31 02  I  04 77 20 26 17  I  fayolleludo@gmail.com

 

 

 

 

 

 

 

 

 

04 77 20 85 75  

secretariat@maconnerie-tissot.fr 

 

Devis gratuit           

                          ENTREPRISE FAMILIALE DEPUIS 1956 

S.A.R.L. 

TISSOT BERNARD 

Maçonnerie- Rénovation 
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ENFANCE / JEUNESSE

Politique Enfance Jeunesse
La commune est aujourd’hui 
dotée, d’un Relais Assistants 
Maternels Parents Enfants, de 
deux écoles, d’un périscolaire, 
d’un accueil de loisirs et d’un 
pôle jeunes.
Elle accompagne toutes ses struc-
tures enfance jeunesse et ce depuis 
de nombreuses années, via le contrat 
enfance jeunesse renouvelé en 2019 
pour 4 années . Elle reçoit ainsi l’appui 
de la CAF .

Ce contrat a été fixé autour de 3 axes :
1 - Permettre aux acteurs éducatifs de 
« faire ensemble » sur le territoire .
2 - Donner les ambitions à chacune 
des structures enfance jeunesse de 
faire évoluer leur projet sur les enjeux 
majeurs de la société tout sur les res-
sources locales .
3 - Favoriser une coordination bien-
veillante et permettre de mutualiser 
les besoins sur la commune et sur un 
territoire plus large .

Dans la commune, nous avons dé-
sormais une cohérence des activités 
proposées aux enfants, au travers des 
différentes structures .

Cela nous permet de maintenir les 
objectifs fixés :
n Favoriser les apprentissages des 
enfants au sein de chaque structure : 
scolaire, péri ou extrascolaire .
n Aménager le temps de l’enfant dans 
une vraie cohérence éducative par la 
réflexion de parcours entre les diffé-
rents partenaires éducatifs .
n Permettre un accès aux loisirs, à la 
culture, aux sports pour chaque en-
fant de manière équitable sur la com-
mune .
n Assurer le bien-être de l’enfant par 
une prise en charge adaptée à chaque 
tranche d’âge, que ce soit en termes 
de lieu, d’aménagement de son temps 
dans la journée et de moyens hu-
mains .

Notre souhait étant que ces objectifs 
soient dirigés vers l’enfant avant tout 
pour :
n Développer et assurer son épa-
nouissement
n Respecter l’enfant et son rythme 
dans des activités structurantes et 
complémentaires
n Favoriser sa sociabilisation au tra-
vers d’accueils variés et complémen-
taires
n Le rendre conscient et acteur de 
son environnement autour d’activités 
différentes .

L’année 2020 a été marquée 
par la crise sanitaire.
Lors de l’annonce du premier confine-
ment en mars, il a été décidé la ferme-
ture de toutes les structures enfance/
jeunesse, avec néanmoins le main-
tien d’un service minimum pour les 
professionnels de santé, élargi à ceux 
de la sûreté et de la sécurité . L’accueil 
a donc été assuré dans un premier 
temps sur notre service périscolaire 
et sur nos deux écoles . Puis l’éduca-
tion nationale a regroupé les enfants 
par secteur, les enfants accueillis à 
St Christo sont donc descendus sur 
l’école à Sorbiers (école de secteur).

Est venu le temps du déconfinement 
en mai 2020 où la commune a accom-
pagné toutes ses structures enfance/
jeunesse dans la mise en œuvre de 
leurs différents protocoles sanitaires, 
qui n’ont eu de cesse de varier avec le 
temps .

La rentrée de septembre 2020 s’est 
faite avec quelques mesures supplé-
mentaires mais nous étions rodés .

Toutes les équipes et tout le personnel 
communal ont fait preuve de beau-
coup de réactivités et d’adaptabilité, 
en pensant avant tout, et ce malgré 
les contraintes au bien-être de nos 
enfants .

Et puis 2020 ce sont aussi de 
nouvelles élections et donc 
une nouvelle commission en-
fance jeunesse/ vie associa-
tive culturelle et cultuelle.
Avec pour objectif sur ce mandat de 
conserver la dynamique actuelle, de 
travailler notre communication et 
d’accompagner de nouveaux projets .

Enfin, 2021, sera aussi pour nous, avec 
la crise sanitaire que nous subissons 
de remettre du lien entre les struc-
tures, les associations et les com-
merces de notre commune .

Pour ce faire, cette commission 
ENFANCE/JEUNESSE s’est répartie 
de la manière suivante :
Référents Relais Assistants Maternels : 
Marie Alice GUINAND et Ingrid ARNAUD

Référent Assistants Maternels 
sur la commune : 
Rosalie BAZIN

Référents Périscolaire-cantine 
et portage de repas : 
Maëlle LAURENT et Nathalie CARTERON

Référents Ecole Publique : 
Rosalie BAZIN et Ingrid ARNAUD

Référents Ecole Privée : 
Marie Alice GUINAND et Ingrid ARNAUD

Référents Centre de loisirs/ Pôle Jeunes : 
Marie Alice GUINAND et Pascal FAYOLLE

Référents Contrat Enfance/Jeunesse : 
Rosalie BAZIN, Nathalie CARTERON 
et Ingrid ARNAUD

Référent collectif citoyen : 
Maëlle LAURENT

Référents Jumelage : 
Marie Alice GUINAND et Ingrid ARNAUD

Référent Union Fraternelle : 
Rosalie BAZIN

Référent Bien vivre : 
Maëlle LAURENT et Nathalie CARTERON

Référent les Sabots, les Doigts de fées, 
Scrapbooking, Chasse, Pêche : 
Marie Alice GUINAND

Référent Ecole Application de la musique 
et paroisse : 
Ingrid ARNAUD
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Conseil Municipal d’Enfants
2020 fut une année très particulière en raison de la crise sanitaire. Nos jeunes élus ont participé 
aux vœux du Maire en Janvier. Puis, ils se sont réunis 2 fois, janvier et février pour travailler en 
commission.

Ils avaient de nombreuses idées, la 
collecte des bouchons dans les écoles, 
la mise en place d’un compost, de 
nouvelles décorations pour le village 
à Noël…

Mais en mars 2020, confinement, le 
temps a filé, nous n’avons pas pu nous 
recroiser tous ensemble avant l’été, 
dans les conditions requises .

Septembre 2020, reprise de l’école, 
tout le monde était super motivé, le re-

nouvellement de moitié du CME était 
lancé . Le lundi 12 octobre, les classes 
de CE2-CM1 et CM2 des deux écoles 
de la commune étaient accueillies en 
mairie avec les enseignants pour les 
élections .

Beaucoup de candidats étaient au 
rendez-vous pour seulement 8 places 
et ce fut très serré .

Malheureusement, le couvre-feu puis 
un nouveau confinement n’ont pas 

permis à l’ancienne équipe de passer 
le flambeau à la nouvelle.

Nous vous présentons les 8 nouveaux 
venus de CM1, 4 filles et 4 garçons et 
les 7 CM2 qui entament la deuxième 
année de leur mandat . Nous per-
dons une CM2 de l’école Jean Louis 
Bonnard : VILLEMAGNE Ambre qui 
déménage, nous lui souhaitons le 
meilleur dans sa nouvelle école .

ENFANCE / JEUNESSE

Maintenant au travail pour la nou-
velle équipe qui déborde déjà de nom-
breuses idées .

Nous souhaitons une bonne année 
de sixième à CHARROIN Rosine, 
DURANTON Mattéo, PORRAL 
Evan, ZAIDI Sahel, GAREL Marylou, 
MARTIN Naomie, BEN AHMED- 

FILLIAT Tristan et BONNET Timéo . 
Les deux années passées avec eux ont 
été très riches .

La commission Enfance/Jeunesse

ELECTIONS 2020 : CONSEIL MUNICIPAL D’ENFANTS

FAYOLLE 
Lola 

(CM1 école Jean 
Louis Bonnard)

D’AMBROGIO 
Tiago 

(CM1 école Jean 
Louis Bonnard)

CHAPUT-CHARLY 
Faustine 

(CM1 école Publique)

GAGNAIRE 
Alycia 

(CM1 école Jean 
Louis Bonnard)

PITAVAL 
Lenny 

(CM1 école Jean 
Louis Bonnard)

FULCHIRON 
Mathieu 
(CM1 école 
Publique)

POULAT 
Héléna 

(CM2 école Jean 
Louis Bonnard)

SPINELLA 
Robin 

(CM1 école 
Publique)

BENIER 
Clémence 
(CM2 école 
Publique)

BEAL 
Elfie 

(CM1 école 
Publique)

FELD 
Océane 

(CM2 école 
Publique)

GRATALOUP 
Evan 

(CM2 école Jean 
Louis Bonnard)

FONT 
Loris 

(CM2 école 
Publique)

SORLIN 
Joakim 
(CM2 école 
Publique)

PERRET 
Simon 

(CM2 école Jean 
Louis Bonnard)



Afin de respecter au mieux le 
protocole sanitaire, nous avons 
dû trouver une organisation pour 
éviter que les différents groupes 
ne se croisent.

Dans un 1er temps, tous les élèves 
de l’école St Jean-Louis Bonnard 
accèdent à la cantine par la rue des 
Écoles puis prennent leur repas lors 
du 1er service . Désormais chaque 
classe a sa table et les enfants sont 
servis individuellement en pain, en 
eau et en nourriture .

Apres le repas, le groupe des petits re-
joint la salle de l’Union Fraternelle tan-
dis que les grands se retrouvent soit au 
pôle, à la salle EVA ou dans la cour .

Quant à l’école publique, les petits 
bénéficient aussi du 1er service dans 
un espace délimité par des claustras, 
puis ils se retrouvent à l’école pour le 
temps péri-sieste .

Après un temps de jeu soit en exté-
rieur, soit au péri ou en salle d’évolu-
tion, le groupe des plus grands part 
pour la cantine . Chaque « classe » 
s’installe à la table qui lui a été attri-
buée en début d’année . Quant aux 
adultes, qui auparavant déjeunaient 
avec les enfants, ils sont à présent sur 
une table à part .

Vous êtes nombreux à avoir demandé 
les menus . Marc le cuisinier est ac-
tuellement seul en cuisine, et il privi-
légie la fabrication de bons petits plats 
pour vos enfants . La mise à jour des 
menus sur le site sera faite prochai-
nement .

Depuis le 1er novembre 2019, la loi 
EGalim implique de mettre à la carte 
un menu végétarien (à titre expéri-
mental, pendant deux ans) au moins 
une fois par semaine, composé de 
protéines végétales, légumineuses, 
céréales, œufs et/ou produits laitiers .

Les enfants ont pu expérimenter le 
hamburger végétarien .

Au péri du matin et du soir, les enfants 
des deux écoles sont accueillis au 
sein de salles différentes en fonction 
de leur tranche d’âge, plusieurs ate-
liers leur sont proposés en fonction 
des envies .

À l’extérieur, les groupes peuvent se 
mélanger pour le plus grand bonheur 
de tous !

Depuis la rentrée, vous avez pu admi-
rer les nouvelles enseignes disposées 
à l’entrée de chaque école . Celles-ci 
ont été réalisées en mosaïque par les 
enfants lors des TAP . Puis plusieurs 
papas les ont protégés avec un plexi-
glass pour ensuite les poser .

Un grand merci à eux

ENFANCE / JEUNESSE
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Des nouvelles du Périscolaire
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- Comment s’est passée l’école à par-
tir du 16 mars, on ne voyait plus per-
sonne passer dans la rue des écoles, 
la rue du rocher . Qu’est-ce que c’était 
triste de voir le carrefour de l’Europe 
sans les enfants aux heures d’entrées 
et de sorties de l’école ! C’était bien 
calme…

- Je sais que ma petite fille était très 
déçue de ne plus aller à l’école . En plus, 
les classes des maternelles et des GS/
CP devaient partir en classe décou-
verte . Je devais même être du voyage, 
parce que je les accompagnais… Je 
me faisais un plaisir d’accompagner 
tous ces enfants à Verrières, et bien 
non, plus rien, projet envolé ! En plus, 
ils avaient tout prévu, c’est bien dom-
mage…

- Peut-être qu’un jour ils repartiront 
et tu pourras l’accompagner, ta petite 
fille ?

- Ah, ça oui, je l’espère… ce sont des 
choses qui restent gravées longtemps, 
ces voyages scolaires !

Mais sinon, la maîtresse s’est adaptée 
à la situation . C’était nouveau aussi 
cette situation pour les maîtresses .

- Et comment ça se passait, les en-
fants ont eu des grandes vacances 
rallongées ?

- Oh non, alors il y avait la maîtresse 

des maternelles qui faisait plein de vi-
déos et elle les envoyait aux parents 
de ses élèves, pour qu’ils puissent faire 
des activités avec leur enfant, elle 
donnait des fiches aussi, des choses à 
construire, à dessiner…

- Ah oui, et les parents faisaient les 
« maîtres et maîtresses » ?

- Et comment ! En plus, c’était super, 
ils envoyaient eux aussi des photos à 
la classe, comme ça, les enfants pou-
vaient se voir un petit peu… Ils ont 
même envoyé un petit film avec tous 
les enfants pour la remercier, je crois 
bien qu’elle a versé sa larme…

- Et les grands, comment ça se passait, 
parce que ce n’est pas facile quand on 
est parent de se replonger dans les 
programmes de l’école élémentaire ?

- Les maîtresses d’élémentaires en-
voyaient tout le travail à faire, avec 
les leçons et les élèves étaient super 
sérieux . Les parents accompagnaient 
bien leurs enfants et quand ils avaient 
des questions, ils envoyaient un mail 
à la maîtresse… et puis elles appe-
laient aussi les familles…

- Dis donc, ça a dû créer d’autres liens ?

- C’est sûr ! Tout le monde avait envie 
de bien faire, pour l’avenir des en-
fants !

Je sais aussi que plusieurs maîtresses 
ont fait des visios avec leurs élèves…

- C’est quoi, des visios ?

- Des visioconférences ! Il suffisait que 
les élèves se connectent à l’heure in-
diquée par la maîtresse sur un site et 
hop, ils avaient la maîtresse en face 
d’eux, ça soulageait un peu les pa-
rents… Parfois, c’était une séance de 
lecture, des fois des maths ou de l’or-
thographe… les enfants étaient tout 
excités de revoir leurs camarades à 
l’écran, c’était un peu comme s’ils pas-
saient à la télé…

- Ouah, c’est quand même bien le pro-
grès…

- C’était chouette car on m’a dit qu’il 
y en avait une qui avait fait calculer 
toutes les proportions d’une recette 
à ses élèves avant de la faire faire à 
chacun…

- Et l’évaluation, c’était de dire si le gâ-
teau était bon ?

- Sûrement… Et puis au mois de mai, 
le 11 précisément, les enfants sont re-
venus en classe… D’abord les GS, CP 
et CM2, et les enfants des personnels 
prioritaires comme les soignants, qui 
sont revenus à l’école, dans une classe 
multi-niveau… Les autres sont restés 
chez eux jusqu’au 2 juin… à continuer 
l’école à la maison .

Ecole Publique
À la croisée des chemins, entre le chemin de la source et la rue des écoles, 2 petites dames discutent 
paisiblement…

Rentrée en musique « Dans l’école de mes rêves »



104 enfants ont repris le chemin de l’école ce mardi 1er septembre. Voici les classes :

Mme FAYOLLE 
Cyrielle

25 TPS/PS/MS
Enseignante

Mme CHATAGNON 
Florence

17 CP/CE1
Enseignante

Mme AUDIBERT 
Domitille

Mme POULAT 
Emmanuelle

17 GS/CP
Enseignantes

Mme CHAPERON 
Véronique

23 CM1/CM2
Enseignante

Mme CONDAMIN 
Marine

Mme FANTE 
Laurianne

22 CE2/CM1
Enseignantes

ENFANCE / JEUNESSE
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- Et ils devaient être contents les pe-
tits ?

- Ah oui, les enfants, les maîtresses, 
les parents, c’était bon de se trouver ! 
Mais il y avait quand même plein de 
choses qui avaient changé… c’était 
l’école après le confinement…

- Ah, c’était pas comme avant ?

- Ben pas vraiment… les enfants ne 
pouvaient pas s’échanger des choses, 
ni livre, ni crayon, rien ! La maîtresse 
portait un masque, les bureaux étaient 
éloignés les uns des autres…

Et puis la récré, ah cette récré, qu’est-
ce que j’en ai entendu parlé… pas 
de ballon, pas de jeu de loup touche 
touche…

- Ça devait être bizarre…

- Et oui, et puis certains rentraient 
par le portail du haut, d’autres par en 
bas ; pour éviter les attroupements… 

Les enfants se lavaient beaucoup les 
mains aussi, pour ne pas s’échanger 
ce satané virus…

- Ah tiens, ça me fait penser à la chan-
son d’Alderbert, tu sais
Nom d’un petit pangolin, je ne sais pas 
ce qui me retient
D’envoyer sur Vénus, ce satané virus !
Eeeeeh nom d’une chauve-souris,
mais quand va-t-il filer d’ici
Déserter notre globe, satané microbe !

- Ah oui, cette chanson, ma petite 
fille elle l’a apprise pour apprendre les 
gestes barrière…

- Et alors, ils sont tous revenus à 
l’école, le 2 juin ?

- Presque tous, mais pas tout à fait, tu 
sais des parents avaient peur, et puis 
certains enfants sont fragiles, donc ils 
sont restés à la maison, mais qu’une 
dizaine seulement .

On ne pouvait pas tous les mettre 
dans une même classe, alors l’école 
a beau être grande, il manquait du 
monde pour les encadrer…

- Alors, comment ils ont fait ?

- La mairie a mis en place un accueil 
2S2C, ça a permis à tous les enfants de 
revenir à l’école…

Et puis le 22 juin, tout le monde est re-
venu, c’était bien de finir l’année sco-
laire tous ensemble…

- Et la kermesse, elle a eu lieu ?

- Non, c’était compliqué, mais les CM2 
ont reçu leur calculatrice par l’APE, il 
y a même eu une petite fête pour le 
départ de Raphaëlle Bobée, une maî-
tresse qui était là depuis 9 ans…

- Et la rentrée de septembre, c’était 
comment ?

Pour tout renseignement, vous pouvez prendre contact avec la directrice 
Emmanuelle Poulat au 04 77 20 85 43 ou par mail ce.0420552x@ac-lyon.fr

Une réunion d’informations, accompagnée d’une visite des locaux pour les 
nouvelles familles est prévue le vendredi 2 avril 2021 à l’école.

Belle et heureuse année 2021 à tous !
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Notre école est une école catholique, 
ouverte à tous dans le respect mutuel 
des projets .
4 classes de la T.P.S. (toute petite 
section) au C.M.2
93 élèves et 62 familles.
Chef d’établissement : 
Laurent Merley .
Equipe enseignante : 
Caroline Murigneux et Mégane 
Barrier (TPS/PS/MS), Christine Thizy 
(GS/CP), Stéphanie Bérard (CE1/CE2), 
Mégane Barrier et Laurent Merley 
(CM1/CM2). Virginie Cortial (ensei-
gnante spécialisée rattachée à notre 
secteur d’établissements), Corinne 
Philis (Aide-maternelle) et Sylvie 
Viallon (AESH) complètent l’équipe.
Personnel de service : 
Brigitte Bonnier (Service).

Sous contrat avec l’état, notre école 
est « gérée » par 2 associations :

n L’O .G .E .C, présidé par Paméla Guyot, 
est l’organisme qui assure la gestion 
matérielle et humaine de notre école .

Cette année, des travaux de rénova-
tion seront conduits sur les boise-
ries extérieures et une rénovation de 

l’éclairage des salles de classes pri-
maires est au programme .

Des manifestations ont été et vont 
être organisées (en fonction du 
contexte sanitaire évidemment) : une 
vente de sapin pour Noël, le carnaval 
le 5 février 2021, la vente de plants et 
la kermesse (date non fixée à ce jour).

Cette association veille à l’équilibre 
financier de notre établissement en 
partie avec les contributions versées 
par chaque famille (31 € pour 1 enfant 
par mois sur 10 mois, 52 € pour 2 en-
fants, 67 euros pour 3 enfants…)

n L’A .P .E .L ., présidée par Audrey Bon-
nier, est l’association de parents qui 
en assure l’animation .

Elle organise un certain nombre d’ac-
tions afin de soutenir financièrement 
les familles pour les sorties notam-
ment : ventes de lumignons pour le 
8 décembre, de calendriers « Cham-
pagnat », de chocolat, de brioches, de 
pizzas…

Ces deux entités, qui rassemblent plus 
de 20 parents au sein de leurs conseils 
d’administration participent pleine-
ment à la mise en œuvre du projet 
d’établissement .

Notre projet d’établissement qui 
s’articule en 3 volets (Pédago-
gique, Educatif et Pastoral) a pour 
axe principal :

« Accompagner chaque élève dans 
son parcours pour réussir en renfor-
çant les fondamentaux et en person-
nalisant l’aide à l’élève . »

Parents, élèves, associations, ensei-
gnants, personnel et chef d’établis-
sement forment une communauté 
éducative et acceptent d’être partie 
prenante et garante de ce projet pour 
l’épanouissement de chaque enfant .

En voici quelques extraits :

n Assurer l’enseignement par cycle 
prévu par les programmes et favorisé 
par les classes multi-âges.

n Donner du sens à ce que l’élève vit, 
voit, apprend en luttant contre le dé-
coupage des savoirs.

n Faire que l’apprentissage ne soit 
pas un acte solitaire en développant 
la coopération : aide, entraide et tuto-
rat.

n Pratiquer une évaluation « posi-
tive ».

Ecole Saint Jean-Louis Bonnard
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n Permettre l’épanouissement de la 
personnalité au travers des de l’ap-
prentissage de la vie en communau-
té.

n Favoriser la confiance comme 
source de progrès.

n Permettre l’éveil de la Foi au 
Christ dans le respect mutuel de la 
conscience de chacun.

Des projets, des activités :

Malgré les conditions particulières 
que nous vivons, nous poursuivons 
la réalisation de projets.

n L’équipe et les élèves étaient très 
heureux de se retrouver en septembre 
pour une année scolaire presque 
« normale » . Les gestes barrière sont 
compris et respectés par chacun-e . 
La faculté d’adaptation des enfants a 
encore fait ses preuves ! Bravo à tous…

n Connectée, notre école est équipée 
de vidéoprojecteurs interactifs dans 
chaque classe, des blogs favorisent la 
communication parents/école .

n Un temps d’aide à l’apprentissage 
des leçons du soir est proposé les lun-
dis et jeudis après la classe . (suspendu 
en période 2)

n Engagés dans des démarches en-
vironnementales, les élèves aux 
côtés des enseignants et des asso-
ciations favorisent les opérations de 
tri . Des colis de fournitures « vertes » 
sont constitués pour la rentrée dès la 
Grande Section .

n Des propositions pastorales sont 
faites : Un parcours pastoral est pro-
posé cette année - « Laudato Si » au-
tour de l’écologie intégrale - et ras-
semble près de 35 élèves, des actions 
solidaires (riz/pain/pomme, père Noël 
vert).

n En début d’année, les CE2, CM1 et 
CM2 ont élu de nouveaux représen-
tants au C.M.E. (conseil municipal 
d’enfants) : Alycia, Lola, Lenny et Tia-
go sont les heureux élus !

n Un cycle d’activités nautiques pour 
les CP, CE1, CM1 et CM2 (septembre à 
décembre 2020) à la piscine de Sor-
biers .

n Des rendez-vous réguliers à la bi-
bliothèque du village où Anne nous 
accueille et nous offre des lectures .

n Notre traditionnel spectacle de Noël 
a dû être annulé . Pour autant, nous 
avons vécu une journée « Noël » le 
11 décembre dans nos classes avec au 
programme ; chants, contes, bricolage 
et projection du film : « Une étoile de 
Noël » . Des cartes de vœux ont aussi 
été réalisées pour être remises aux 
pensionnaires de la maison de re-
traite de la Loire .

n Les CM ont démarré un cycle « Petit 
golf à l’école » en lien avec le comité 

de la Loire . Une journée sur un « vrai » 
golf viendra ponctuée cette décou-
verte .

n Les TPS, PS et MS vont se rendre à 
la volerie du Forez avec une classe de 
l’école St Julien de St Chamond .

n Nos « Portes ouvertes » le vendredi 
12 mars 2021 à partir de 16h30.

n Un séjour de 3 jours en avril 2021 
pour les 3 classes de GS à CM2 : direc-
tion le Grau d’Agde !!!

Contacts : 04 77 20 81 97 
direction-jlb@wanadoo.fr

site : http ://ecolejlbstchristo. 
toutemonecole.fr
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Familles Rurales

« Parce que nous croyons que tout ne s’arrête pas 
après cette année 2020 particulière, nous avons 
toujours l’envie de continuer à proposer des ac-
tions sur St Christo .

Les huit membres du conseil d’administration, 
renouvelé en octobre, sont pleins de dynamisme, 
d’idées innovantes, et d’ambitions ! Habitants St 
Christo, ou Valfleury, ils se rassemblent pour per-
mettre de faire bouger les choses !

Les salariés et les bénévoles s’organisent pour 
poursuivre les accueils d’enfants, de jeunes, les 
projets culturels et autres activités pour les fa-
milles !

Alors à très bientôt ! »

Pour le Conseil d’Administration 
Eric GUINAND, président

Les services gérés par l’Association
n Accueil de Loisirs
n Pôle jeunes
n Boite à Meuh (organisation d ‘événement culturels)
n Espace « Do It Your Citoyen » : 
entre Fab Lab et Collaborations Citoyennes
n Projets et perspectives 2021

CONTACTS : 
Venez nous rencontrer pour échanger, agir et faire ensemble !
Par téléphone : 04 77 20 24 36 / Par mails ou via Facebook :

n L’association : association@afrscv.fr 
FB : Association Familles Rurales St Christo

n Le pôle jeunes : polejeunes@afrscv.fr 
FB : Pole Jeunes St Christo

n L’accueil loisirs : centre@afrscv.fr 
FB : Accueil loisirs 3/11 ans St Christo 

n La Boîte à Meuh : zeboiteameuh@afrscv.fr
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ACCUEIL DE LOISIRS de 3 à 11 ans

PÔLE JEUNES de la 6ème à la Terminale

Ouvert les mercredis et les 

vacances scolaires

De 8h à 18h, selon vos besoins et vos 
envies, vos enfants seront accueillis 
pour toujours plus de jeux, de fun, de 

projets . Les journées sont organisées 
suivant les idées des animateurs et 
des enfants .
Chaque âge s’y retrouvera, comptez 
sur nous !
Les repas sont élaborés sur place par 
les cuisiniers de Jarez-en -Lyonnais, 

pour garantir des repas frais et savou-
reux .

Permanences annulées, pour des rai-
sons sanitaires pour l’instant

Nous restons joignables pour toute 
inscription par mail ou par téléphone .

« LE PÔLE c’est Ta chambre mais 
en mieux »

LES MERCREDIS 14h à 18h30
On vient quand on peut on repart 
quand on veut,
C’est ça l’accueil libre pour nous !

LES SAMEDIS - 14h à 18h
Les projets en émulsion… tout est une 
histoire d’envie

En ce moment :
n Les Wonder Woman deviennent 
TIK TOK : projet entre filles autour de 
l’expression et des réseaux sociaux
n Brico Lab : un espace expérimental 
où on bricole ensemble mais pas que… 
on grandit !
n Sport and Co : Du sport, de la colla-
boration mais que des sports incon-
nus…
n Espa(i)ce de Citoyen : avec l’arrivée 
de MONIA en Service Volontaire Eu-

ropéen pendant un an, nous allons 
parler d’International et de mobilité, 
de Droits de l’Homme, de Libertés et 
de tous ces enjeux qui nous ouvrent 
les yeux

LES VACANCES De 10h à 18h30
Toutes les semaines de petites va-
cances, juillet et fin août
Projet, programme… 100 % IDEE 
JEUNES et de l’envie de se retrouver

ESPACE « DO IT YOUR CITOYEN » de 15 à 99 ans
On avait parlé de Fab Lab, de 
Bricolab, d ‘espaces collaboratifs

Alors ce lieu, c’est un peu de tout ça…

n Des compétences que l’on réunit :
menuisier, soudeur, impression 3 D, 
électrotechnicien, ingénieur, profes-
seur, amateur  convaincu

n Des projets communs :
barbecue géant pour les associations, 
fait pour le tour de France
travail sur les énergies renouvelables 
(rocket stove, plancha à bois)
de la récupération ou réparation d’ob-
jets devenus du quotidien obsolètes

n Des délires et des envies de partager :
journée meuble en palette

Et puis en 2021 çà sera une ouverture 
au public tous les Premiers Samedis 
du Mois mais pour l’instant va falloir 
patienter, cause COVID oblige.

Vous êtes intéressés pour nous re-
joindre : passez la porte du Pôle, le café 
y est toujours prêt .

EN 2021, PROJET ET PERSPECTIVES
Formation des Jeunes

On souhaite accompagner les jeunes 
aussi dans leurs projets de vie profes-
sionnelle .
Aussi en 2021 il sera possible d’être ac-
compagné pour :
La recherche de stage (3ème, BAFA, 
autres…)
Un coup de pouce (CV et lettre de mo-
tivation)
On prend du temps pour chacun car 
c’est ça aussi aider à grandir
Ici, nous embauchons régulièrement 
de jeunes animateurs pour leur stage 
pratique d’animateur

Poussez la porte on verra comment 
vous aider

Point de médiation
numérique

Lutter contre la fracture numérique, 
une nécessité
La révolution numérique bouleverse 
nos modes de vie, nos relations so-
ciales, nos façons de produire . Elle 
peut effrayer par sa rapidité et ses 
technologies qui parfois nous dé-
passent et dont nous ne mesurons 
pas encore la portée . Mais elle consti-

tue une opportunité sans précédent 
pour la société mais aussi plus spéci-
fiquement pour les territoires ruraux.

Ce lieu aura deux fonctions princi-
pales :
n Formation de la population aux 
usages du numérique
n Accompagnement des publics fra-
giles aux démarches en ligne

Mais nous pourrons lancer d’autres 
initiatives en lien avec le numérique 
(ateliers, groupes d’échange etc.)

Affaire à suivre mais bientôt vous en 
entendrez parler  . . .



LA BOÎTE À MEUH

Mais au fait qu’est-ce qu’on 
fait en ce moment, dans cette 
BAM ?

2020 une année
un peu particulière… !!!

En 2020, la BAM a dû s’adapter et pro-
poser des actions en fonction de l’évo-
lution de la crise sanitaire .

Une soirée « du vendredi », tradi-
tionnelle, a pu être organisée en fé-
vrier 2020, avant le confinement 1.

Mais la force de ce collectif, c’est son 
imagination et sa capacité d’adapta-
tion !!! Un événement a été lancé lors 
du confinement, pour proposer une 
chanson, un hymne créé dans le sa-
lon de chacun des BAMeurs…

Vous retrouverez ce clip sur notre 
page Facebook pour ceux qui ne le 
connaissent pas !

Fête de la musique 2020
Avec les mesures sanitaires, un nou-
veau concept vous a été proposé .

Au lieu de vous inviter à un concert 
sur un seul lieu, c’est la musique qui 
est venue à vous .

Et oui un concert itinérant faisant 
le tour des différents hameaux de la 
commune (de Valfleury en passant 
par la Thiollière etc..) a été organisé le 
dimanche 21 juin 2020 . Une belle ex-
périence pour tous !

Merci à tous d’avoir été si nombreux 
et d’avoir fait vivre la musique

C’est ça la Boîte à Meuh,
vous faire partager notre énergie en 
proposant des événements culturels 
à dimension humaine, mais toujours 
avec envie et détermination .

Et l’année 2021 sera
pleine de surprises !

Afin de vous faire un peu patienter, 
sachez qu’il faudra être attentif d’ici 
la fin de l’année 2020 notamment sur 
notre page Facebook…

Plein d’autres événements vous se-
ront proposés, en tenant compte bien 
évidemment des évolutions sani-
taires. Nous réfléchissons à plusieurs 
plans, selon les décisions qui seront 
prises dans les prochains mois .

Mais notre adaptation et détermina-
tion à maintenir une saison culturelle 
nous animent et nous poussent à or-
ganiser des événements afin de vous 
divertir .

On en a tous besoin !!!

« La culture n’est pas un luxe, c’est 
une nécessité. » Gao Xingjian

Familles Rurales (suite)
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INFOS PRATIQUES
Saint Christo en Jarez

MAIRIE
CONTACTS MAIRIE :
Mairie de Saint-Christo-en-Jarez        
4 Rue de la Mairie - 42320 SAINT-CHRISTO-EN-JAREZ
E-mail : mairie.stchristo@wanadoo.fr  
Tél. 04 77 20 85 19   
Plus d’infos sur : www.st-christo.fr 
et sur www.service-public.fr

HORAIRES D’OUVERTURE MAIRIE :

 Période scolaire Période vacances 
scolaires

Lundi FERMÉ FERMÉ

Mardi 8h30-12h 13h-17h 8h30-12h 13h-17h

Mercredi 8h30-12h FERMÉ 8h30-12h FERMÉ

Jeudi 8h30-12h FERMÉ 8h30-12h FERMÉ

Vendredi 8h30-12h 14h15-17h FERMÉ

Samedi
8h-12h             

semaine 
paire

FERMÉ
8h-12h     

semaine 
paire

FERMÉ

ÉCOLES
ECOLE PUBLIQUE
Tél. 04 77 20 85 43 
16 Rue du Rocher - 42320 SAINT-CHRISTO-EN-JAREZ

ECOLE PRIVÉE
Tél. 04 77 20 81 97
9 Rue des Ecoles - 42320 SAINT-CHRISTO-EN-JAREZ

n  Vacances de février : fin des cours le vendredi 5 février 
et jour de reprise le lundi 22 février 2021

n  Vacances d’avril : fin des cours le vendredi 9 avril 
et reprise le lundi 26 avril 2021

n  Vacances d’été : fin des cours le mardi 6 juillet 2020 
et reprise le mardi 2 septembre 2021

n  Vacances de la Toussaint : fin des cours le vendredi 15 
octobre et reprise le mardi 2 novembre 2021

n  Vacances de Noël : fin des cours le vendredi 17 décembre 
et reprise le lundi 3 janvier 2022

BIBLIOTHÈQUE
Bâtiment EVA 2ème étage :
Tous les mercredis de 16h à 18h et samedis de 10h à 12h 
Sauf jours fériés

ENFANCE - ADOLESCENCE

n  Cantine : 04 77 06 95 34

n  Périscolaire : 04 77 89 03 86 

n  Pôle Jeunes : 04 77 20 24 36

n  R.A.M. : 04 77 30 93 82  

n  P.M.I. : 04 77 49 76 76

MARCHÉ

Le marché a lieu Place de la Liberté 
tous les samedis matins de 7 h à 12h

et les mercredis  18h-19h : 
Marché des producteurs locaux 
1 Rue des Ecoles

PROFESSIONNELS DE SANTÉ

CABINET INFIRMIER
6 Rue des écoles 
Tél. 04 77 20 60 54 ou 06 73 20 04 75

KINESITHERAPEUTE Virginie GOUDON
6 Rue des écoles 
Tél. 04 77 20 75 63

MEDECINE GENERALE - Dr BARZU
6 Rue des écoles 
Tél./fax : 04 77 20 68 10

ORTHOPHONISTE - Claire BOUQUEREL
6 Rue des écoles 
Tél. 04 77 92 41 71

OSTEOPATHE - Morgane FELLI
6 Rue des écoles 
Tél. 04 77 39 11 18

PHARMACIE DU PLATEAU
15 Rue de la Mairie 
Tél./fax : 04 77 20 60 39

PODOLOGUE - Audrey SAUZE 
6 Rue des écoles
Tél. 04 77 90 25 04



Présentation de la nouvelle équipe municipale

MAIRE

GUYOT Rémy
Retraité 
67 ans

COMMISSIONS : 
URBANISME / FINANCES

3e Adjoint

CHILLET Marcel
Retraité 
69 ans

COMMISSIONS : VOIRIE / 
RÉSEAUX ET CIMETIÈRE 

Conseillère

BAZIN Rosalie
Auxiliaire 

40 ans 
COMMISSIONS : ENFANCE JEUNESSE / 

VIE ASSOCIATIVE, CULTURE ET LOISIRS / 
AFFAIRES SOCIALES

1er Adjoint

FAYOLLE Pascal 
Professeur restaurant 

56 ans
COMMISSIONS : 

FINANCES / AFFAIRES SOCIALES

4e Adjoint

POULAT Patricia
Enseignante 

46 ans
COMMISSIONS : AFFAIRES SOCIALES / 

COMMUNICATION.

Conseillère

CARTERON Nathalie
Comptable  

44 ans
COMMISSION ENFANCE JEUNESSE, / 

VIE ASSOCIATIVE, 
ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

2e Adjoint

ARNAUD Ingrid
Lieutenant pénitentiaire 

43 ans
COMMISSIONS : ENFANCE JEUNESSE / 

VIE ASSOCIATIVE, CULTURE ET LOISIRS

5e Adjoint

BLANC Philippe
Retraité 
62 ans

COMMISSIONS : FINANCES / BÂTIMENT 
COMMUNAUX / ENVIRONNEMENT

Conseiller

CHATAGNON Benoît
Paysagiste 

27 ans
COMMISSIONS : VOIRIE, RÉSEAUX ET 

CIMETIÈRE / BÂTIMENT COMMUNAUX / 
ENVIRONNEMENT.



Présentation de la nouvelle équipe municipale

Conseillère

FAYOLLE Agnès
Adjoint administratif 

56 ans
COMMISSIONS : VOIRIE, RÉSEAUX ET 
CIMETIÈRE / AFFAIRES SOCIALES / 

COMMUNICATION

Conseillère

LAURENT Maëlle
Professeur des écoles 

29 ans
COMMISSIONS : ENFANCE JEUNESSE / 

VIE ASSOCIATIVE, CULTURE ET LOISIRS / 
COMMUNICATION / ENVIRONNEMENT

Conseiller

STRARON Christophe
Enseignant 

44 ans
COMMISSIONS : URBANISME / VOIRIE, 
RÉSEAUX ET CIMETIÈRE / BÂTIMENT 

COMMUNAUX / ENVIRONNEMENT

Conseillère

GUINAND Marie-Alice
Retraitée 

62 ans
COMMISSIONS : URBANISME / ENFANCE 
JEUNESSE / VIE ASSOCIATIVE, CULTURE 

ET LOISIRS / ENVIRONNEMENT

Conseiller

MARTIN Christian
Agriculteur 

53 ans
COMMISSION : FINANCES

Conseillère

VILLARD Séverine
Clerc de notaire 

43 ans
COMMISSIONS : URBANISME / VOIRIE, 

RÉSEAUX ET CIMETIÈRE / 
COMMUNICATION / ENVIRONNEMENT

Conseiller

LAURENT Jean-Louis
Artisan plâtrier peintre 

59 ans
COMMISSIONS : URBANISME / VOIRIE, 
RÉSEAUX ET CIMETIÈRE / BÂTIMENT 

COMMUNAUX / ENVIRONNEMENT

Conseiller

PITAVAL Jean-Luc
Retraité 
63 ans

COMMISSIONS : AFFAIRES SOCIALES / 
VIE ASSOCIATIVE, 

ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

Conseiller

VIRISSEL Denis
VRP  

46 ans
COMMISSIONS : VOIRIE, RÉSEAUX 
ET CIMETIÈRE / VIE ASSOCIATIVE, 

ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

Conseillère

VORON Anne
Comptable 

50 ans
COMMISSION : AFFAIRES SOCIALES.



INFOS PRATIQUES

DÉCHETTERIE

Plusieurs déchetteries vous accueillent sur le secteur 
dont celle de :

SAINT-HEAND - Lieu dit Grangeneuve
- Horaires d’été du 01/04 au 31/10 :
Lundi et jours fériés : fermée
Mardi : de 10h à 12h et de 15h à 18h30
Mercredi, jeudi : 15h à 18h30
Vendredi : 15h à 19h
Samedi : de 9h30 à 12h et de 14h30 à 19h
Dimanche : de 9h30 à 12h
- Horaires d’hiver du 01/11 au 31/03 :
la déchèterie ferme à 18h au lieu de 19h.
Plus d’infos sur www.agglo-st-etienne.fr, 
onglet « Environnement » puis « Déchetteries » 
ou au 0 800 882 735.

RAPPEL JOURS DE COLLECTE

Ordures ménagères (sacs noirs) : 
• par les employés de la commune tous les lundis 

matins  
• par Saint Etienne Métropole les vendredis après-

midi
Tri sélectif (sacs et bacs jaunes) : vendredi après-midi 
semaine paire pour l’ensemble de la commune

TRANSPORTS EN COMMUN

La commune de Saint-Christo en Jarez est desservie 
par le réseau STAS. Deux lignes desservent la 
commune : la ligne 84 et la ligne 85.
ALLO STAS 0 810 342 342 
(N° AZUR) www.reseau-stas.fr
Pour les transports scolaires : s’adresser à la Mairie ou 
à Saint-Etienne Métropole

SOCIAL ET SERVICES

ASSISTANTE SOCIALE - Mme GAUDIN 
Tél. 04 77 74 75 10

MAISON DE LA JUSTICE ET DU DROIT 
Tél. 04 77 49 83 30 

PORTAGE DE REPAS A DOMICILE 
Tél. 04 77 20 73 32

NUMÉROS UTILES

Relais Poste St Christo-en-Jarez…………...........06 21 89 18 05

Location Salle des Fêtes St Louis…………................06 03 89 84 28

Correspondante de presse « Le Progrès »……...06 88 46 43 61

Préfecture de la Loire…….............................................04 77 48 48 48

Caisse d’Allocations Familiales………..................0 810 25 42 80

Caisse Primaire d’Assurance Maladie…………………....36 46

Déchèteries……………………………......................................08 99 36 09 93

ENEDIS – dépannage 24h/24h, 7j/7j….................09 72 67 50 42

ENEDIS – Service client……….................................09 69 32 18 55

SDEI Service client…………………………….................….....09 77 40 94 43

SUEZ Service Urgence………………………………..........09 77 40 11 31

France Télécom – Assistance technique……............………10 13

Pôle Emploi St Etienne Nord…………………............................39 49

Office du Tourisme Saint-Etienne……………...........04 77 49 39 00

Infos STAS……………………………….................................0 810 342 342

SPA Brignais………………………………………......................04 78 05 61 06

Assainissement Indiv. St Etienne Métropole.....04 27 40 56 10



Janvier 

8 janvier 
n  Vente de brioches 

APE

23 janvier 
n  Assemblée Générale 

Restaurant « Le Serpolet » 
Les Sabots

31 janvier 
n  Concours de belote 

Salle St Louis 
Hospitalité de Lourdes

Février 

14 février 
n  Bal 

Salle St Louis 
Team FRT

Mars 

12 mars 
n  Portes ouvertes à 16h30 

Ecole privée

19 mars 
n  Commémoration du 19 mars à 10h45 

Monument aux Morts 
Anciens Combattants et Municipalité

19 et 20 mars 
n  Rallye Pays du Gier

27 mars 
n  Grand Prix cycliste de St Etienne 

ECSEL

27 mars 
n  Déchetterie mobile 

Valfleury 

28 mars 
n  Chasse aux œufs 

APE

Avril 

2 avril 
n  Découverte de l’école 

Ecole Publique   

10 avril 
n  Concert orchestre et « Piafs » 

Salle St Louis 
Etude et Application de la Musique

12 au 17 avril 
n  Pèlerinage à Lourdes 

15 avril 
n  Messe en union avec les pèlerins 

de Lourdes à Valfleury 

Mai 

8 mai 
n  Commémoration du 8 mai 1945 

à 10h 45 
Monument aux Morts 
Anciens Combattants et Municipalité

9 mai 
n  Concert 

Salle St Louis 
Etude et Application de la Musique

17 mai 
n  Collecte de sang de 16h à 19h 

Gymnase rue du stade St-Christo 
CCAS

29 mai 
n  Déchetterie mobile 

St-Romain-en-Jarez 
St-Etienne Métropole 

Juin 

5 juin 
n  Audition de fin d’année 

Salle St Louis 
Etude et Application de la Musique

6 juin 
n  24ème marche des Sabots 

Les Sabots

13 juin 
n  Vide-greniers 

Comité de jumelage

Juillet 

2 juillet 
n  Kermesse avec tombola 

Ecole publique 
APE

13 juillet 
n  Feux d’artifice et bal 

Pompiers 

17 et 18 juillet 
n  Fête du village 

Comité des fêtes

29 juillet 
n  Collecte de sang de 16h à 19h 

Gymnase rue du stade 
CCAS

Août 

28 août 
n  Tour Loire Pilat

Septembre 

25 septembre 
n  Déchetterie mobile 

St-Christo-en-Jarez 
St-Etienne Métropole

Octobre 

2 octobre 
n  Montée Kivilev

22 octobre 
n  Assemblée Générale FNACA 

Salle des fêtes 
Anciens Combattants

30 octobre 
n  Repas des Aînés 

Salle St Louis 
CCAS

Novembre 

11 novembre 
n  Commémoration du 11 novembre 

1918 à 10h45 
Monument aux Morts 
Anciens Combattants et Municipalité

19 novembre 
n  Collecte de sang de 16h à 19h 

Gymnase rue du stade 
CCAS

CALENDRIER 2021
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Côté manifestations, la nouveau-
té 2020 du Spectacle de Magie avec 
Greg le Magicien, organisé le di-
manche 8 mars 2020 et ouvert à tous, 
a été une réussite .

En fin d‘année scolaire, des calcula-
trices ont été offertes aux élèves de 
CM2 pour leur rentrée au collège .

Nous avons également remercié Ra-
phaëlle Bobee, maîtresse pendant 10 
ans au sein de l’école, lors de son dé-
part en fin d’année.

L’APE permet, par son soutien finan-
cier, de réduire le coût des sorties 
scolaires pour les familles .

Elle permet également aux parents 
d’apprendre à se connaître hors 
cadre scolaire et de passer de bons 
moments de convivialité .

L’Assemblée Générale a pu se tenir en 
comité restreint début Octobre .

Pour cette nouvelle année scolaire, 
les membres du bureau sont :
Président : Arnaud CHEVAUCHER
Vice-Présidente : Hortense PENOT
Secrétaire : Emilie MICHON
Secrétaire adjointe : Bénédicte CHARLY
Trésorière : Claudine BÉNIER

Trésorière adjointe : Anne-Marie BARCET

En ce début d’année scolaire, des jeux 
de cour (porteurs pour les mater-
nelles ; planches à roulettes, ballons, 
cordes à sauter, assiettes chinoises 
et poteaux de saut en hauteur pour 
le reste des élèves) pour les récréa-
tions et les activités sportives ont 
été offerts par l’APE à l’ensemble des 
classes .

Nous avons également envoyé une 
invitation au Père-Noël pour qu’il 
passe dans les classes le vendredi 
18 décembre. Soyez sages, il viendra 
peut-être avec sa hotte !

Ainsi l’APE organise différentes 
manifestations . En ce contexte par-
ticulier, nous allons nous adapter 
et organiser une vente d’objets per-
sonnalisés avec les dessins de nos 
enfants, vente de brioches/galettes, 
vente de pizzas . Nous espérons vi-
vement pouvoir organiser la chasse 
aux oeufs au printemps et la fête de 
l’école début juillet . Nous sommes 
ouverts à toutes nouvelles idées de la 
part des parents concernés .

Agendas 2021 :
n Nouveauté ! Vendredi 8 janvier : 
Vente de brioches/galettes
n dimanche 28 mars : Chasse aux 
œufs
n Mai : Pizzas School drive
n vendredi 2 juillet : Kermesse de 
l’Ecole avec tombola

Nous recherchons toujours des pa-
rents volontaires pour nous aider au 
sein de l’association, vous êtes les 
bienvenus ! Nous espérons vous voir 
nombreux lors de nos différents évé-
nements. À bientôt !

Pour nous joindre : 
apestchristo@gmail.com ou L’APE est 
aussi présente sur Facebook : facebook / 
APE-écolepublique- St-Christo-en-Jarez 
APE - 16 rue du Rocher 
42320 Saint Christo en Jarez

Association des Parents d’Elèves
L’année scolaire 2019-2020 a été un peu chamboulée comme vous le savez mais l’APE a pu offrir à 
nos enfants de nombreuses activités. On peut citer : spectacles à l’Opéra de St Étienne, sorties USEP, 
séances CinéFilou.
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VIE SOCIALE ET CULTURELLE
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Formule Simple
6.55 €
Viande ou Poisson
Légumes ou 
Féculent
Yaourt
Compote
-------------
Formule Complète 
7.75 €
Entrée
Viande ou Poisson
Légumes ou 
Féculent
Fromage

OÙ PUIS-JE ÊTRE 
LIVRÉ ?

Châtelus
Chazelles-sur-Lyon

Chevrières
Fontanès

Grammond,
La Gimond
Marcenod

St Christo-en-Jarez
St Denis-sur-Coise

St Romain-en-Jarez
Valfleury
Viricelles.

Communes limitrophes :
A voir au cas par cas

N’hésitez pas à nous contacter 
pour plus d’informations :

Association Familles Rurales JAREZ en 
LYONNAIS

Tel : 04 77 06 95 34     
Mail : fr.jarezenlyonnais@orange.fr

•Repas confectionnés par les
cuisiniers de la cantine de
Saint Christo en Jarez
•Livraison assurée 3 fois par
semaine en liaison froide 365
jours de l’année (dimanches et
jours fériés compris).
•Régimes alimentaires adaptés
selon prescription médicale

Le service de portage de repas s’adresse :     
- à toute personne âgée de + 60 ans ou
handicapée
- à toute personne temporairement malade ou
en maternité 
- à toute personne dont les conditions sociales 
et économiques ne lui permettent pas
d’assurer la confection d’un repas.

Formule Simple

7.15 €
Viande ou Poisson
Légumes ou Féculent
Yaourt
Compote
Potage OFFERT

-------------
Repas Soir

4.15 €
(si repas midi servi 
chaque jour)
------------
Pain : 0.40 €

Formule Complète 

8.35 €
Entrée
Viande ou Poisson
Légumes ou Féculent
Fromage
Dessert
Potage OFFERT
------------- 
Tarif couples

7.75 €
Le 2ème repas 

* Tarif des repas à partir du 1er 
Janvier 2020

Référents sur votre village : STARON Paul - 04 77 20 73 32 - 06 26 84 39 81 - paul.staron@free.fr 
A votre disposition pour tous renseignements complémentaires. Merci de votre collaboration.



E.A.M.

En début d’année survient la démis-
sion de Michelle ROUYET et d’Isabelle 
BIOTTEAU, après de nombreuses an-
nées de service au sein de l’associa-
tion au poste de présidente et secré-
taire . Nous les remercions pour leur 
travail . Nous avons donc procédé au 
renouvellement du bureau avec à la 
présidence : BONNY Alexandre au 
secrétariat : PORRAL Vincent et à la 
trésorerie : COGNET Hervé et FONT 
Katy . MARTINEZ Audrey nous a 
rejoints ensuite .

En novembre se sont déroulées les 
représentations des « Bruikikours » 
qui ont attiré plus de 1 200 personnes 
au total . Il n’y a pas eu de représen-
tation en 2020 suite à l’impossibilité 
d’organiser des répétitions pendant 
la pandémie du Covid 19 . Pour les 
mêmes raisons, nous avons égale-
ment dû annuler le concert d’accor-
déon et orchestre prévu le 12 avril 
2020 ainsi que l’audition de fin d’an-
née prévue le 6 juin 2020 .

Cette année a été particulière avec 
l’arrêt des cours en milieu d’année 

pendant 2 mois à cause du corona-
virus . Toute l’équipe du CA s’est mo-
bilisée dès la sortie du confinement 
pour mettre en place un protocole 
sanitaire au plus vite afin de pou-
voir ainsi assurer un maximum de 
cours qui avait été programmé . Ces 
mesures ont demandé du temps et 
du travail mais nous ont permis de 
continuer à faire vivre l’association 
malgré tout .

Le CA est actuellement composé de 
5 personnes et nous serions ravis de 
recruter parmi nous de nouveaux 
membres pour nous aider à faire 
fonctionner l’EAM.

Pour la nouvelle saison (2020/2021), 
après un premier comptage des ins-
criptions qui nous sont parvenues, 
nous redémarrons avec près de 100 
élèves . Nous accueillons également 
un nouveau professeur de guitare 
M . Quenault Stéphane, qui vient en 
remplacement de M . Salas Bertrand 
qui ne souhaitait plus venir travailler 
à St Christo . Nous travaillons donc 
maintenant avec 8 professeurs ou 

intervenants musicaux pour propo-
ser des cours de piano, accordéon 
chromatique, harmonica, accordéon 
diatonique, guitare acoustique, élec-
trique et basse, violon, batterie et 
technique vocale . Nous ne proposons 
pas cette année d’éveil musical car 
les nouveaux statuts de la profes-
seure ne nous permettent plus de 
travailler ensemble . Nous souhaitons 
remettre cette activité en marche 
l’année prochaine si nous trouvons 
un nouveau professeur .

Cette année 2 manifestations sont 
au calendrier de l’EAM en plus de 
l’audition de fin d’année qui est pro-
grammée le 5 juin 2021 :

n Un Concert le 10 avril avec un 
groupe de musique dont le choix 
n’est pas encore déterminé .

n Le concert de l’orchestre de l’EAM 
et les accordéonistes de st Christo 
accompagnés par les Piaf’s d’Aurec 
sur Loire, qui avait été annulé en 
2020, est reprogrammé le 9 mai 2021 .

Pour l’année 2019-2020 notre association comptait 115 adhérents venus de 100 familles de St Christo 
et des communes environnantes comme Fontanès, Marcenod, Grammond, Valfleury, St Romain…

VIE SOCIALE ET CULTURELLE

30 Le P’tit Christo n° 30 / janvier 2021



VIE SOCIALE ET CULTURELLE

Le P’tit Christo n° 30 / janvier 2021 31

Comité des Fêtes
Bonjour à tous !

Tout d’abord, nous vous souhaitons 
une très belle et heureuse année 
2021 !

Nous venons tous de passer une an-
née particulière puisque privés de 
nombreux des moments de partage 
qui rendent la vie aussi belle .

La fête du village a été annulée et 
notre nouvelle animation autour du 
lancement des fêtes de Noel égale-
ment irréalisable .

Mais restons positifs ! Les futurs mo-
ments qui seront partagés autour 
d’une table, d’une piste de danse, d’un 
jeu, de quoi que ce soit mais avec des 
gens qu’on apprécie seront encore 
meilleurs !

C’est pourquoi, votre équipe du Comi-
té des Fêtes, reste mobilisée et prête 

à vous proposer pour 2021 des mani-
festations sous le thème de la convi-
vialité !

Nous avons, plus que jamais, envie 
de vous voir sourire et profiter, alors, 
comptez sur nous !

Retenez votre week-end pour 
notre fête du village : samedi 17 & 
dimanche 18 juillet 2021

N’hésitez pas à partager vos idées, vos 
envies, un petit email à l’adresse 
cdfstchristo@gmail.com suffit !

Pour finir, un énorme merci à Pascal 
Fayolle pour l’expérience apportée au 
Comité des Fêtes à travers son mer-
veilleux mélange de bienveillance et 
de folie !

Tous les membres de l’association 
vous encouragent à venir nous re-
joindre, la réussite tient à un groupe 
complémentaire et à l’apport de nou-
velles idées !

À très bientôt .

L’équipe du Comité des Fêtes !

Aliments pour animaux
Plants pour massif

Légumes et pommes de terre
Graines potagères

Semences de céréales et fourragères
Granules bois
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Cours de dessin et d’initiation
à la peinture

Les cours ont pu reprendre après le pre-
mier confinement. La disposition du lo-
cal, le nombre de participants permettait 
de respecter les gestes barrières .

Les cours se déroulent le samedi ma-
tin de 9h30 à 11h dans un local de l’an-
cienne école publique, rue des écoles . Ils 
s’adressent aux personnes quel que soit 
l’âge, qui désirent apprendre ou se perfec-
tionner . Ils sont personnalisés . Possibili-
té de s’inscrire en cours de saison, deux 
cours découvertes sont offerts .

Dessin de Solange

Montage montrant l’évolution, du démarrage 
à la finition, d’un portrait réalisé par Maurice 
le professeur

Peinture de Marine

Professeur : Maurice FRELON

Contact : Marcel POULAT - 06 87 65 10 50

Collecte de Lunettes usagées
Au 25 janvier 2020, 150 lunettes de vue 
ont été récoltées, dont 30 pour enfants et 
30 de soleil. La collecte continue à l’entrée 
de la bibliothèque et à la mairie . Voici le 
mot qu’ils nous ont transmis suite à notre 
envoi :
Hirsingue le 29/01/2020
Nous vous remercions pour votre envoi 
de lunettes . Votre collaboration nous est 
précieuse pour aider les plus démunis . 
Recevez nos cordiales salutations . Au 
nom de l’équipe de bénévoles LSF, le pré-
sident Denis Schicklin
Lunettes sans frontière souhaite ne plus 
collecter les étuis de lunettes . Les lunettes 
sont protégées par des éléments de ca-
lage biodégradables plus respectueux de 
l’environnement des pays destinataires 
de nos envois . Vous pouvez envoyer les 
lunettes en les protégeant avec du papier .

Contact : Irène BADOIL - 04 77 20 80 85

Bibliothèque
Après plusieurs années de « bons et 
loyaux services « Michèle Staron a mis 
fin à son travail à la bibliothèque, c’est Lu-
cie Fouteau qui la remplace depuis Sep-
tembre .

les horaires d’ouverture : mercredi de 
16h30 à 18h et samedi de 10h à 12h.

Bien Vivre à Saint Christo
BIBLIOTHÈQUE, COLLECTE DE LUNETTES, CHORALE, 

COURS DE DESSIN, QI-GONG, MARCHÉ DE NOËL
En 2020, pour la première fois 
depuis 1989, cette expo n’a 
pu se dérouler, la fête ayant 
été annulée. Au cours de ses 
années, de nombreux artistes, 
collectionneurs du débutant au 
chevronné ont présenté leurs 
œuvres variées et diverses, 
parfois insolites, tous avec la 
passion qui les animaient.

Toutes ces réalisations, peintures, loi-
sirs créatifs sculptures, maquettes, 
utilisant différentes matières, bois, pa-
piers, fer, écorces d’arbres, coquillages… 
sont le fruit du savoir faire ou de l’ima-
gination des artistes, les nombreuses 
collections allant de la canette de bois-
son, de balances à la poupée à travers 
les âges, les cartes postales, les photos 
représentent la vie du rural, les cou-
tumes, les métiers du siècle dernier de 
notre région .

Photo paysage de Louis Laurent

Pourquoi l’expo a vu le jour

En 1988 j’étais secrétaire de l’entente 
sportive, pour certaines manifestations 
Le club était engagé à la fédération 
sportive de France (FSCF), comme pas 
mal de clubs voisins l’Epi de Gram-
mond, l’Arc-en-ciel de Sorbiers et une 
vingtaine d’autres sur la région . Cette 
année-là cette fédération fêtait ses 90 
ans d’existence . Pour cela elle avait in-
vité les gens à bouger, sous la forme des 
circuits de saint Jacques de Compos-
telle, 7 parcours traversaient la France 
et sur le passage des marcheurs des 
animations étaient organisées par les 
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clubs qui se trouvaient sur le passage . 
Venant de Saint Symphorien sur Coise, 
les marcheurs faisaient escale à Mar-
cenod et à Saint Christo . Des festivités 
étaient organisées sur les 2 villages, 
dont une expo dans chacun . Sur Marce-
nod 30 exposants y ont participé, cela 
allait du saucisson, aux peintures de Gé-
rard Thollet et aux outils de menuisier 
de Roger Cognet . Une dizaine de per-
sonnes exposait sur Saint Christo dont 
les 2 chars miniatures faits à l’identique 
des grands par Jean Couzon des flaches 
et une superbe photo de louis Laurent, 
représentant le clocher entouré d’une 
mer de brouillard . J’avais trouvé cela 
formidable .

L’année suivante lors de la préparation 
de la fête du village, fort de l’expérience 
je proposais de mettre en place une ex-
position . Je prenais contact avec Jean 
Epinat de MVS à Sorbiers, et des per-
sonnes qui avaient exposé Gérard Thol-
let, Jean François Telley, Madeleine 
Chevalard, ainsi que Nicole Hummel, 
pour avoir des conseils afin d’en maî-
triser au mieux la mise en place . Pour 
compléter l’expo je faisais appel à des 
personnes que je savais artiste .

Miniatures : char à foin tiré par des bœufs 
de Jean Couzon

Dans les années suivantes l’expo a pu se 
faire et évoluer grâce aux personnes qui 
se sont impliquées, certaines viennent 
nous apporter ponctuellement leur aide 
pour la préparation de la salle pour le 
jour de fête, plusieurs personnes y ont 
consacré du temps, Monique Besson, 
Thérèse Cartéron, Sandrine et Michèle 
Journoud, Mireille Voron, Yvonne Piris 
et depuis plusieurs années Marie Paule 
Saby qui a amené de nouveaux artistes .

Nous avons trouvé de nouveaux expo-
sants, grâce au bouche-à-oreille et à des 
groupes d’amis à l’affût de nouveauté 
comme Benoît Phillis qui parcourait de 
nombreuses fêtes dans la région . Des 
artistes nous signalent des personnes 
susceptibles de venir . Parfois c’est une 
opportunité : au magasin un client sté-
phanois me montre une représentation 
de Saint Vincent de Paul en me disant : 
tu connais ? Non je ne connais pas, il 
me dit tu ne vas pas souvent à la messe 
à Valfleury !

C’est un tableau qui est à l’entrée de 
l’église . Quand on est proche on ne re-
marque plus ces choses-là . Il faisait des 
peintures à l’encre de chine, c’est très 
beau mais difficile à réaliser, je l’ai tout 
de suite invité .

Article Le progrès juillet 1989

C’est une remarquable expérience . Ce 
qui fait la valeur d’une exposition certes 
c’est la qualité des œuvres exposées 
et la disponibilité des exposants, mais 

surtout la touche personnelle que cha-
cun apporte avec sa passion . Réaliser 
une œuvre demande d’avoir des idées, 
d’y consacrer beaucoup de temps . Pen-
dant longtemps on a pensé que l’art 
était réservé aux gens des grandes 
villes . Il existe aussi à la campagne, je 
pense à ces agriculteurs qui à la retraite 
fabriquent, des chars comme Jean Cou-
zon déjà cité, ou comme le papy Barcet 
de Marcenod, qui a reproduit en minia-
tures, tout le mobilier qui était dans sa 
maison, et ce qui existait dans la ferme 
depuis son enfance . À Louis Brunon qui 
a réalisé une maquette de sa ferme .

L’art est pluriel, il est important pour 
celui qui s’y adonne, parfois c’est une 
thérapie . En 2016 nous avons invité 
Monsieur Michel Robert âgé de 89 ans, 
il peignait des aquarelles pour son plai-
sir quand il travaillait et qu’il était loin 
de chez lui . À la retraite, il s’est mis à 
faire des caricatures avec sur chacune 
un petit poème . Le jour de l’exposition 
il nous dit : « ce n’est pas grand chose ce 
que je fais . » Pourtant voici ce qu’il ex-
prime dans ‘’la passerelle’’ le journal de 
Sorbiers : « En 2015 , j’ai rencontré une 
Elodie éplorée de la perte de son gentil 
chat, Ulysse . J’avais perdu mes 2 Labra-
dors, nous nous sommes consolés . Elle 
a vu mes tableaux, admiré mes dessins 
et m’a forcé à faire une exposition à la-
quelle je ne tenais pas absolument . » (Il 
a exposé à l’image à Sorbiers pendant 
3 semaines). « Mon assistante de vie 
assure que cette exposition m’a trans-
formé, m’apportant beaucoup de joie 
et de sympathie venue de sorbiers et 
d’ailleurs . Je la crois volontiers ayant 
retrouvé un bonheur de vivre » .

Nous vivons une période où toutes les 
activités sont arrêtées ou au ralenti . 
Puissions-nous retrouver rapidement 
une vie normale, pour de nouveau aller 
à la rencontre de toutes ces personnes 
chaleureuses qui nous font partager 
leur passion .

Marcel POULAT

HISTOIRE DE L’EXPOSITION DE LA FÊTE DU VILLAGE
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FNACA
Extraits du Communiqué 
du Comité National
Le Comité National de la FNACA s’est 
réuni à Paris, les 11 et 12 février 2020 .
Il a pris connaissance du projet de loi 
des finances pour 2020, adopté par le 
Parlement et regrette que le budget 
consacré aux Anciens Combattants 
subisse une baisse constante .
Si cette diminution est principale-
ment due à la baisse démographique 
des victimes de guerre, il est toujours 
déploré que le gouvernement ne pro-
fite pas de cette conjoncture pour sol-
der tous les contentieux qui perdurent 
depuis des décennies .
Le comité National prend acte du vote 
par le Parlement d’une disposition qui 
permettra de rétablir sous conditions 
et à partir du 1er janvier 2021, le bé-
néfice de la demi-part fiscale pour les 
veuves d’A .C .
Dans le domaine de la Mémoire, le 
Comité National a noté avec le plus 
grand intérêt les déclarations du Pré-
sident de la République, qui entend 
faire de la guerre d’Algérie le « défi mé-
morial de la fin de son quinquennat » 
et s’interroge sur ses intentions réelles 
à ce sujet .
A cet égard, la FNACA, 1ère associa-
tion Nationale d’Anciens Combattants 
avec encore près de 300 000 membres, 
considère que le chef de l’Etat ne peut 
pas faire l’impasse sur une concerta-
tion avec l’association spécifique de la 
guerre d’Algérie .
Elle réitère donc avec insistance, sa 
demande d’entrevue au nom de la troi-
sième génération du feu .
Il est rappelé que la loi du 6 décembre 
2012 à fait du 19 mars 1962, cessez-le-
feu officiel de la guerre d’Algérie, une 
Journée Nationale du Souvenir et de 
Recueillement et invite les anciens 
combattants et tous les Français à 
s’unir dans la pensée en hommage 
aux 30 000 militaires qui sont tombés 
en Afrique du Nord entre 1952 et 1962 .

19 mars en confinement
Dans la plupart des communes de 
France, les cérémonies de la Journée 
Nationale du Souvenir et de Recueille-
ment du 58ème anniversaire du Ces-
sez-le-feu officiel de la guerre d’Algé-
rie, ont été reportées ou annulées .
Cependant, à Paris, sur la tombe du 
Soldat inconnu, la secrétaire d’Etat 
aux A.C a déposé sa gerbe de fleurs en 

mémoire de nos camarades, sous la 
voûte de l’Arc de Triomphe inhabituel-
lement désertée en ce 19 mars 2020 .
Extraits du message gouvernemental 
du 19 mars 2020
« 19 mars 1962 !
Ce jour-là, le cessez-le-feu, prévu par 
les accords d’Évian signés la veille 
prenait effet. Il mettait fin à huit an-
nées de guerre .
C’était il y a cinquante-huit ans .
Aujourd’hui, nous nous souvenons, 
nous nous recueillons et nous ren-
dons hommage à toutes les victimes 
militaires et civiles de la guerre d’Al-
gérie et des combats en Tunisie et au 
Maroc .
Nous honorons la mémoire des 
Combattants, celle des appelés du 
contingent des militaires de carrière, 
des membres des forces supplétives 
ou assimilées, celle des forces de 
l’ordre. Plus de 25 000 sont morts pour 
la France et plus de 70 000 ont été 
blessés .
Nous pensons aux Français d’Algérie . 
Des familles entières ont quitté leur 
terre natale pour recommencer leur 
vie .
Nous honorons les membres des 
forces supplétives et assimilées qui 
ont loyalement servi la France . Beau-
coup ont été victimes d’exactions, 
d’autres ont été contraints de fuir l’Al-
gérie Déracinés, ils sont arrivés dans 
un pays qui n’a pas su les accueillir .
La mémoire de la guerre d’Algérie est 
diverse, plurielle et fragmentée . Elle 
est encore douloureuse pour beaucoup 
d’Anciens Combattants, de rapatriés et 
de familles .
Ce drame, cette déchirure est désor-
mais une page de notre histoire . C’est 
pourquoi, il faut l’enseigner et la racon-
ter . Il faut transmettre les mémoires et 
recueillir les témoignages des acteurs 
encore parmi nous . Le monde Com-
battant et le ministère des Armées 
participent à cette tâche essentielle .
La nation rassemblée poursuit la 
construction d’une mémoire apaisée 
et tolérante tout en développant des 
liens d’amitié entre les deux rives de 
la Méditerranée .

8 mai 2020
Dans de nombreuses villes et villages 
les commémorations du 8 mai ont dû 
être annulées. Cependant :

À Saint Étienne : C’est en comité res-
treint que le traditionnel dépôt de 
gerbe a été effectué, place Fourneyron, 
en présence du Préfet et des Elus de la 
Loire .
À Paris : Sur une place de l’Etoile qua-
siment vide, le Président de la Ré-
publique a déposé une gerbe sur la 
structure du Général de Gaulle, puis a 
remonté les Champs Elysées en petite 
escorte avant de ranimer la flamme 
sur la tombe du soldat inconnu .
Ses prédécesseurs, Nicolas SARKO-
ZY et François HOLLANDE étaient 
présents, ainsi que le 1er ministre, la 
Maire de Paris Anne HIDALGO, le chef 
d’Etat-Major François LECOINTRE et 
les présidents de l’Assemblée Natio-
nale et du Sénat .
Assemblée générale : Fixée au ven-
dredi 23 octobre, elle n’a pas pu se te-
nir normalement . Une permanence a 
été assurée pour la remise de la carte 
d’adhérent 2021 et du calendrier de 
l’année prochaine .
Depuis un an, la section a perdu 2 ad-
hérents décédés : Régis PHILIBERT et 
Joseph VORON et une veuve adhé-
rente : Gabrielle LAURENT.
Pas de casse-croûte avec saucisson 
pour terminer dans la bonne humeur !

11 novembre 2020
Commémoration restreinte pour ce 
102ème anniversaire de l’armistice 
du 11 novembre 1918, avec le maire de 
la commune, des conseillers munici-
paux et deux jeunes porte-drapeaux : 
drapeau des Anciens Combattants 
1914-2018, drapeau des Anciens Com-
battants en Afrique du Nord .
Lecture a été faite du message de la 
Ministre déléguée auprès de la Mi-
nistre des Armées, chargée de la Mé-
moire et des Anciens Combattants .
Le 11 novembre 1920, le peuple de 
France accompagne solennellement, 
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sous les vôutes de l’Arc de Triomphe, 
le cercueil d’un soldat parmi tous les 
combattants de la Grande Guerre . La 
Patrie, reconnaissante et unanime, 
s’incline respectueusement devant 
son cercueil, en saluant la mémoire 
de tous les soldats morts sous le dra-
peau tricolore .
Des centaines de milliers de soldats 
furent blessés dans leur chair comme 
dans leur âme, 1 400 000 tombèrent 
au champ d’honneur . Nous ne les 
oublions pas . Inlassablement nous 
les honorons . Chaque 11 novembre, 
la Nation rend également un hom-
mage solennel à tous les morts pour 
la France, ceux d’hier et ceux d’au-
jourdh’hui .
Commémoration terminée par le dé-
pôt de gerbe et le traditionnel respect 
de la minute de silence .

Pour le bureau FNACA 
Jean BENIER

Agenda 2021 :
n 19 mars à 10h45 Commémoration 
du cessez-le-feu en Algérie au mo-
nument aux morts organisée par les 
Anciens Combattants et la Munici-
palité
n 8 mai à 10h45 Commémoration fin 
de la 2ème guerre mondiale au mo-
nument aux morts organisée par les 
Anciens Combattants et la Munici-
palité
n 22 octobre à 14h30 Assemblée gé-
nérale à la salle des fêtes organisée 
par la section FNACA
n 11 novembre à 10h45 Commémo-
ration armistice du 11 novembre 1918 
au monument aux morts organisée 
par les Anciens Combattants et la 
Municipalité
Sous réserve de report ou annulation 
à cause de reprise épidémique

La location de costumes se fera 
UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS 
les mardis de 14 à 19h et les vendre-
dis de 16h à 19h
n Pour une location sur une 
SEMAINE PAIRE : 04 77 20 73 64 
(Marie-Claude)
n Pour une location sur une 
SEMAINE IMPAIRE : 04 77 20 76 23 
(Chantal)

Avant toute location, 
merci de consulter le site 
https://asso.st-christo.fr/auxdoigtsdefees

Aller sur « galerie » afin de choisir 
vos costumes et venir au local avec 
la référence
Pour les tailles, aller dans « inven-
taire des costumes »
Il est mis à votre disposition du gel 
hydro alcoolique . Le port du masque 
obligatoire

NOUVEAUX TARIFS de LOCATION
Adultes : 6 €
Enfants : 2 € tarif inchangé
Adhésion à l’Association : 1 € par fa-
mille pour l’année civile
Caution : 50 €/costume en chèque 
bancaire obligatoire à l’enlèvement 
des costumes

EXCEPTIONNELLEMENT 
PENDANT LA CRISE SANITAIRE
Pour la sauvegarde de l’Association 
« Aux Doigts de Fées », les associa-
tions du village bénéficiant de la 
gratuité des locations de costumes, 
se verront demander 50% du coût to-
tal de leur facture .
Comptant sur votre compréhension

FERMETURE VACANCES DE NOEL

n Du samedi 19 décembre 2020

n Au lundi 4 janvier 2021

n Réouverture le mardi 5 janvier 
2021

Prenez soin de vous et de vos fa-
milles – Au plaisir de vous revoir

« AUX DOIGTS DE FEES » 
1 Rue des Ecoles 
42320 ST CHRISTO EN JAREZ 
Tél. 04 77 83 47 84

Aux Doigts de Fées
EN RAISON DE LA CRISE SANITAIRE, 

NOUVELLES CONDITIONS DE LOCATION
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Dans la vie, rien ne doit être craint, 
mais seulement compris . Il est temps 
de mieux comprendre pour avoir 
moins peur. (Marie Curie)

Nous pourrions parler de la façon 
dont la peur est entrée dans nos vies 
depuis le 21 février, dresser la liste de 
toutes les personnes qui sont tom-
bées malades et ne s’en sont pas sor-
ties, faire du Coronavirus le protago-
niste de ces quelques lignes .

Nous ne le ferons pas !

Ce que nous allons faire, c’est de ra-
conter comment nous avons vécu 
cette période surréaliste ici à Brem-
bio, qui nous a confinés au village et 
nous a empêchés, en dehors du tra-
vail et du shopping, de sortir .

Le beau temps ne nous a pratique-
ment jamais quittés, un début de 
printemps nous a permis de profiter 
d’un soleil chaud, en donnant vie à 
de grandes œuvres d’aménagement 
dans les jardins et dans les maisons ; 

nous avons appris à avoir du temps, 
nous avons réorganisé la vie en par-
tageant des espaces avec la famille 
tout au long de la journée, au lieu de 
quelques heures le soir, nous avons 
apprécié l’importance de trouver de 
la levure pour pétrir la pizza au su-
permarché (nous sommes toujours 
italiens !)

Notre administration municipale 
nous a tenu constamment informés 
et la machine de solidarité et d’aide 
a démarré efficacement : des dé-
sinfectants et des masques ont été 
distribués gratuitement maison par 
maison, des personnes travaillant à 
domicile se sont mises à disposition 
pour satisfaire les besoins des per-
sonnes âgées, leur évitant de quitter 
leur domicile pour les protéger .

Nous sommes à 62 jours d’urgence, 
malheureusement la situation n’est 
pas résolue et le virus n’est pas vain-
cu, le monde souffre, mais nous 
avons confiance dans les médecins 

et la science : nous espérons que cette 
période d’arrêt forcée nous aidera à 
prendre conscience de combien la 
vie et la santé sont importantes, de 
combien tous les êtres humains sont 
égaux et faillibles .

Tout ne s’est pas bien passé comme 
promis au début de l’urgence, mais 
nous faisons de notre mieux .

L’histoire nous apprend à ne pas 
craindre les moments difficiles. Le 
meilleur vient de là . (Rita Levi Mon-
talcini)

Nous souhaitons à tous les lecteurs 
du P’tit Christo de prendre soin d’eux 
et de leur entourage .

En 2021, nous souhaitons vivement 
pouvoir organiser le 3ème vide gre-
nier de l’association . La date prévue 
est le dimanche 13 juin 2021.

Pour le Bureau, 
Isabelle BIOTTEAU 

Secrétaire

En cette année si particulière, nos activités ont été fortement réduites et beaucoup de nos projets 
sont toujours en veille. Nous avons donc choisi de partager le témoignage de Sara Capelli, qui œuvre 
activement pour le jumelage en Italie, reçu en mai 2020, qui raconte la situation en Italie lors de la 
première vague de l’épidémie. Nous espérons pouvoir vous faire part de nouvelles plus réjouissantes 
au prochain numéro.
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Hospitalité de Lourdes
GROUPE DE ST CHRISTO-VALFLEURY-FONTANES

Cette année 2020, à cause du corona, 
toutes nos activités ont été annu-
lées . Pèlerinage à Lourdes, visites des 
malades en maison de retraite, par-
ticipation au pèlerinage des familles 
du 3 octobre, journée du souvenir de 
l’hospitalité diocésaine pour les hos-
pitaliers et hospitalières décédés de-
puis novembre 2019 . Journée qui de-
vait se tenir cette année à St Christo 
en Jarez le 8 novembre 2020. La vie 
de notre groupe a donc été relative-
ment calme .

La restauration de la chapelle Notre 
Dame de Lourdes à Saint Christo-
en-Jarez est terminée . Les travaux 
ont débuté début septembre pour se 
terminer le 20 octobre . Reste à réno-
ver la pelouse qui se fera d’ici le prin-
temps 2021 ainsi que les jardinières à 
fleurs comme par le passé. Comment 
aménager l’intérieur de la chapelle ? 
Une réflexion sera faite pendant l’hi-
ver pour la décorer au mieux . Les 

plaques de remerciement déposées 
pour la réfection de la peinture in-
térieure vont être nettoyées, lettres 
repeintes et reposées . Après la pose 
de l’échafaudage et un contrôle plus 
approfondi de l’ensemble de la struc-
ture, des travaux supplémentaires 
ont été réalisés ; profondes crevasses 
dans les corniches de la partie su-
périeure ont été rebouchées, le zinc 
qui fait office de toiture entourant le 
socle support de la statue, manquant 
ou détérioré a été remplacé, traite-
ment .

Merci à toutes les personnes qui ont 
participé à la restauration de notre 
chapelle, donateurs qui avez permis 
cette belle réalisation, profession-
nels bénévoles, maçons, peintres, 
zingueur, menuisier . Merci à M . An-
dré de Lyon, spécialisé dans la réno-
vation des monuments historiques, 
fondation du patrimoine, conseil mu-
nicipal, bénévoles, employés munici-

paux, ainsi qu’aux personnes qui ont 
offert le café ou une boisson . MERCI 
À TOUS .

En raison des conditions sanitaires 
que nous subissons actuellement, 
pourrons nous revenir à la normale 
en 2021 ?

Nous l’espérons de tout cœur .

En ce début de re-confinement ; pre-
nez soin de vous et de vos proches, 
gardons espoir pour une meilleure 
année 2021 .

Agenda :

n Concours de belote de l’hospitalité 
dimanche 31 janvier 2021

n Pèlerinage 2021 à Lourdes du lun-
di 12 au samedi 17 avril 2021

n Messe en union avec les pèlerins 
à Lourdes à Valfleury le jeudi 15 avril

n Visite des malades en maison de 
retraite, après Pâques

Avant Après



L’année a débuté avec plusieurs pro-
jets, dans la continuité de nous pré-
parer à fêter les 50 ans du diocèse de 
Saint Étienne en 2021 .

Poursuite des temps conviviaux 
après la messe de 9h . Moments de 
fraternité très appréciés de tous, et 
qui nous manquent . Mais avec les 
conditions sanitaires actuelles, leur 
remise en place est reportée .

Appel de notre évêque à entrer dans 
une démarche synodale avec la mise 
en place de plusieurs équipes sy-
nodales sur la paroisse . L’anniver-
saire du diocèse doit être l’occasion 
de célébrer ce qui a été vécu ces 50 
premières années, mais surtout 
d’avancer vers l’avenir, un avenir à 
construire ensemble .

Nous sommes donc tous invités à 
rejoindre une équipe, ou lancer notre 
propre équipe . Quatre rencontres où 
nous devrons répondre ensemble à 
certaines questions dans un cadre 
précis . Notre évêque nous donne la 
parole, veut que nous fassions part de 
nos expériences « sur le terrain », de 
nos souhaits, de nos limites… Nos ré-
flexions recueillies aideront ensuite 
notre évêque à élaborer, puis à pro-
mulguer des Orientations Pastorales 
qui engageront notre diocèse pour 
les dix années à venir .

Avec le confinement, ce démarrage a 
été stoppé avant de commencer .

Le confinement donc, qui nous a 
protégés mais aussi isolés et privés 
de nos rencontres et célébrations . 
La paroisse a essayé de faire vivre 
des petits moments de communion, 
à l’occasion des fêtes de Pâques : les 
cloches ont sonné, nos fenêtres ont 
été illuminées, les enfants du KT ont 
confectionné des jardins de Pâques . 
À l’aumônerie du Collège, une chaîne 
de prière a été proposée . Mais cela ne 
remplace pas la rencontre physique .

Nous pensons à ceux qui nous ont 
quittés pendant cette période, et à 
leur famille, que nous n’avons pas pu 
accompagner comme nous le sou-
haitions . D’août à octobre selon le 
choix des familles, des célébrations 
ont eu lieu pour leur rendre hom-
mage, et prier pour eux .

Puis, nos célébrations dominicales 
ont pu reprendre, dans le respect 
des mesures barrières nécessaires : 
lavage des mains au gel hydroalcco-
lique, port du masque, distanciation… 
Baptêmes et mariages (hormis ceux 
qui ont été reportés) n’ont pu être cé-
lébrés .

Les premières communions, initiale-
ment prévues en juin, se sont fêtées 
en septembre .

La messe de rentrée s’est déroulée le 
11 octobre à Saint Christo, amputée 
d’une partie de son programme . En 
effet, nous devions fêter en même 

temps notre Saint Patron de la Pa-
roisse : Saint Jean Louis Bonnard. 
Avec une trentaine de pèlerins par-
tis en pèlerinage au Vietnam en oc-
tobre 2019 et la communauté Viet-
namienne de ST Étienne . Suivi d’un 
temps convivial avec repas partagé, 
vidéo sur le Vietnam tout ceci a dû 
être annulé . Ce n’est que partie re-
mise en 2021 .

Nous avons pu célébrer la fête de la 
Toussaint et les célébrations de no-
vembre pour nos défunts, avant de 
nous confiner à nouveau

Cette année, c’est aussi le site de la 
paroisse qui a été relooké, repen-
sé par Stéphane Albert de St Héand 
Pour ceux qui peuvent, allez vous 
y balader vous y trouverez facile-
ment, les différentes informations 
https://saintjeanlouisdulevant.fr

Autres moyens d’information de la 
paroisse : le panneau d’affichage ex-
térieur de l’église la feuille paroissiale 
mensuelle .

Et faites-nous part de vos remarques . 
Nous sommes à votre écoute, pour 
avancer dans le dialogue . Retrouvez 
les coordonnées des personnes fai-
sant partie de la communication au 
dos de la feuille paroissiale .

La communauté paroissiale vous 
souhaite une belle année 2021 .

Paroisse St Jean Louis du Levant
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Il y a un an, en nous souhaitant une belle année 2020, nous ne pensions certainement pas vivre 
cette sournoise pandémie avec toutes ces conséquences…
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Centre d’Incendie et de Secours

Face à la crise sanitaire et dans le 
but de pouvoir continuer à porter se-
cours à la population, le service dé-
partemental nous a demandé de res-
pecter des protocoles rigoureux qui 
protègent les victimes et nos agents .

Au 15 novembre 2020, nous comp-
tabilisons 114 interventions soit 15 
de plus que sur l’année 2019 pour la 
même période . Sur ces 114 nous en 
avons effectué 51 sur la commune de 
St Christo . Début septembre, 4 agents 
du centre ont été engagés sur le feu 
de forêt de La Valla en Gier qui a ra-
vagé une cinquantaine d’hectares

Au mois de février 2020, nous avons 
reçu un nouveau camion citerne ru-
ral en remplacement de l’ancien qui 
avait fêté ses 20ans . Ce nouveau vé-
hicule va nous permettre d’interve-
nir dans de meilleures conditions de 
sécurité pour les pompiers . Avec une 

cabine plus spacieuse et des équipe-
ments plus modernes, notamment 
un lot de matériel d’approche en se-
cours routiers et un système automa-
tique de production de mousse pour 
feux spéciaux .

Le centre est toujours à la recherche 
de volontaires pour compléter l’effec-
tif, pour palier aux différents aléas de 
la vie (maladies, blessures, maternité, 
indisponibilité…)

Les 4 Jeunes Sapeurs Pompiers de 
la section Gier 3 Vallées rattachés à 
notre centre devraient, en fonction 
de l’évolution de la crise sanitaire, 
passer leur brevet en juin prochain et 
pourront en cas de réussite intégrer 
les effectifs du centre à leur majorité .

Au cours du premier trimestre 2021, 
la section des JSP organise un nou-
veau recrutement . Si votre enfant est 
intéressé, il faut qu’il soit âgé de 13-

14 ans en 2021 . La session est sur 4 
ans, tous les samedis matin hors va-
cances scolaires . Les premiers cours 
seront donnés en septembre .

Pour le recrutement, étant donné le 
nombre de places limitées par ca-
serne, la motivation du jeune et la 
distance domicile caserne rentrent 
en ligne de compte . N’hésitez pas à 
me contacter pour plus de renseigne-
ments .

L’amicale n’a pas pu organiser son 
traditionnel concours de coinche 
ni même le feu d’artifice et le bal du 
13 juillet. On espère pouvoir rééditer 
ces évènements en 2021 .

Tous les agents se joignent à moi 
pour vous souhaiter de bonnes fêtes 
de fin d’année et une bonne année 
2021

Lieutenant Bernard STARON 
Tel : 06 07 30 47 42

2020 : Une année très particulière qui se termine au centre de secours de Saint Christo…



Nos salariées sont dotées de 
masques, de gel hydro alcoolique, de 
gants, de blouses en plastique, de sur-
blouse, de combinaisons, de charlotte 
etc .

L’ADMR est en mesure d’évaluer vos 
besoins et de vous recommander 
des services pour bâtir une solution 
personnalisée dans chacun des do-
maines d’activité évoqués ci-des-
sous.

Services d’aide à domicile proposés : 
Services et soins aux séniors (Aide 
au lever, au coucher, repas, aide à la 

toilette, soins d’hygiène de confort, 
aide administrative, etc.) / Accom-
pagnement des personnes en situa-
tion de handicap / Garde d’enfants 
à domicile / Entretien de la maison 
– Repassage /  Soutien aux familles 
- Soutien à la parentalité /Aide aux 
aidants / Téléassistance Filien .

Contactez-nous :
ADMR des COLLINES 
Maison des Services 
4 Place Clémenceau - 42570 ST HEAND 
04 77 53 59 82 
mslescollines@admr.fede42.org

Communes : Aveizieux, Cellieu, 

Chagnon, Chambœuf, Fontanès, 

Genilac, La Fouillouse, La Gimond, 

Marcenod, Saint-Bonnet-les-Oules, 

Saint-Christo-en-Jarez, Saint-Héand, 

Valfleury. Saint Romain en Jarez, 

Saint Martin la Plaine .

Horaires de l’accueil au public :

n Lundi : 9h-12h / Mardi : 9h-16h30

n Mercredi : 9h-12h /Jeudi : 9h-12h

n Vendredi : 9h-16h30

ADMR des Collines
L’ADMR des Collines assure de nouveau depuis mi-mai l’ensemble de ses prestations, dans le strict 
respect des règles sanitaires en cours.
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Vide-garage pour le corps médical

L’objectif de cette opération est de 
proposer une aide au corps médical 
du canton fortement mobilisé actuel-
lement avec la COVID 19 .

Grâce à l’aide de Gérard Thollot nous 
ayant mis à disposition son terrain 
où nous avons eu une zone de stoc-
kage, à la Cordonnière ainsi que sur 
la commune de la Gimond (grâce 
à Monsieur le maire M. Gonon) de 
nombreuses personnes de St Christo 
sont venues déposer leurs anciens 
métaux et vieux outils agricoles (fau-
cheuses, charrues… abandonnées 
dans les haies)

L’information s’est diffusée et les ha-
bitants des villages alentours : Geni-
lac, Sorbiers… se sont joints à notre 
opération venant grossir notre tas de 
ferrailles .

Début juillet, un premier voyage de 
notre recycleur de métaux est venu 
remplir son camion avec sa re-
morque pour un joli tonnage .

L’opération se poursuivait et un 2eme 
tour de camion est venu clore cette 
belle opération pour un total de 16 
tonnes de vieux métaux et qui pour-
ront être recyclés tout en vidant nos 

garages, caves et greniers encom-
brés et en nettoyant notre campagne .

Merci à tous et nous allons pouvoir 
aider notre corps médical du canton 
en leur offrant du matériel de protec-
tions et du mobilier de stockage pour 
leur bureau .

Jean Paul et Hervé

Cet été, nous avons proposé de réaliser un vide garage pour récupérer le maximum de vieux métaux.

n L’année 2020, a commencé le sa-
medi 18 janvier par son assemblée 
générale,
Au restaurant le Serpolet dans une 
ambiance conviviale, suivie d’un re-
pas .
Nous avons renouvelé le Conseil 
d’administration : 3 nouveaux élus : 
Angèle Bruyas / Martine Monteiller / 
André Badoil.

Enregistré 80 adhérents dont 30 li-
cenciés à FFRP .

n Le premier CA a eu lieu le 12 fé-
vrier avec déjà plein de projets pour 
l’année 2020.
- la sortie de printemps prévue le 
dimanche 26 avril, annulée dès le 
16 mars .
- La marche des sabots prévue le di-
manche 7 juin : la préparation était 
déjà bien avancée, avec des nou-
veaux circuits, relais… on ne vous en 
dira pas plus « ce sera prêt pour 2021 »

n Puis la Crise sanitaire de la COVID 
nous a surpris avec un 1er confine-
ment dès le 16 mars avec des notes 
préfectorales instaurant les sor-
ties avec autorisation à 1 km pen-
dant 1 heure, interdites en groupe, 
consignes relayées par la mairie .

n Pose du Panneau de départ du 
sentier du paradis refait à neuf (avait 
été cassé) fin mai.

n Dimanche 7 juin Marche des sa-
bots : les membres du CA ont fait 
une randonnée sur le sentier du pa-
radis et pique niqué autour de Saint 
Christo .
Nous avons pris le temps de la ré-
flexion et pensé qu’il était impor-
tant d’oser reprendre la randonnée 
en groupe, pendant le mois de juin 
et pour ceux qui veulent continuer 

l’été… « La marche c’est aussi rompre 
la solitude, c’est du PARTAGE… »

n Alors du 9 juin au 29 octobre nous 
avons repris les rendez vous habi-
tuels
- Du mardi 9h (2 nouvelles personnes 
nous ont rejoints)
- Du jeudi 13h30
Et nous sommes rodés aux gestes 
barrières :
- On met le masque sur le lieu de dé-
part
- On veille à garder la bonne distance 
et si plus de 10 on fait 2 groupes .
- C’est bien connu, on ne fait plus 
la bise, on ne se serre plus la pince, 
alors il reste
Le regard ; ouf !
Et puis rebelote, en novembre 2ème 
vague, reconfinement et on ne 
marche plus en groupe .

n Nous terminons l’année en ayant 
une grande pensée pour Gérard et 
René qui ont beaucoup œuvré pour 
notre association .

n L’équipe des sabots espère et 
donne rendez-vous pour son AG au 
Serpolet le samedi 23/01 /2021 et Le 
dimanche 6 juin : marche des sabots.

Echo de l’association des sabots
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Cap Grand Air

VIE SPORTIVE

Nous avions plein de projets en tête 
pour cette fin d’année 2019-2020 que 
nous avons stoppée rapidement : Le 
midi minuit, le week-end club du 
mois de Mai, la Sainté Lyon en joe-
lette…

La reprise du club, en septembre, s’est 
effectuée dans des conditions parti-
culières en raison du Covid .

Nous avons dû adapter nos activi-
tés en fonction des conditions sani-
taires .

Le fractionné du jeudi :
n Séance adaptée à tous les niveaux 
(du débutant au confirmé)

n 2 séances différentes pour 2 ho-
raires (18h30 et 19h30)

n Séance de côte : montée du Stade

n Séance de vitesse : autour du ter-
rain du bas

Merci à Thierry et Nico pour leurs 
conseils et pour le temps consacré à 
encadrer ces séances .

Le dimanche :
4 parcours :

n 15 km départ 9h

n 10 km allure normale départ 9h10

n 10 km allure rapide départ 9h20

n 5 km départ 9h30

Des sorties enfants : 1 fois par mois 
sur le 5 km

2010-2020 : 10ème saison
La saison s’est terminée un peu rapidement en mars 2020. Elle a redémarré en septembre dans un 
contexte un peu particulier pour respecter les conditions sanitaires liées au Covid. Le 29 octobre 
2020, la saison s’est interrompue à nouveau.

Souvenirs souvenirs…
2010-2020 : les 10 ans du club. Nous vous proposons une belle rétrospective des 10 années écoulées. 
Quels ont été les projets ?

Le fractionné du jeudi Apéro après joelette, juillet 2020 Joelette Montée Chambles, décembre 2019
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Montée de Chambles déguisée en Joelette, 
décembre 2019

1er championnat d’Europe de Joelette 
à St-Etienne, septembre 2019

Trail de St-Héand

Rentrée des classes

Accrobranche à Gresse en Vercors 
avec les enfants

Week-end St Laurent Chamousset

Le semi-marathon de Paris en joelette, mars 2019

Run and bike à Sorbiers, septembre 2019

Cap bien être chez Cap Oxygène, janvier 2020

Rentrée des classes

Les sorties entre clubs

Remise des nouvelles tenues

Le semi-marathon de Paris en joelette, mars 2019

Rentrée des classes 2019

Randonnée/course au Bessat 
pour la journée bien-être, janvier 2020 

Gresse en Vercors, plusieurs années

Week end club au Mont Gerbier des Joncs

Parcours du dimanche déguisé

10 ans Cap Grand Air
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Parcours du dimanche déguisé

Championnat joelette l’Ile d’Oléron, mai 2018

Les cyclistes : organisateurs du Midi Minuit

Raid enfants

Championnat joelette l’Ile d’Oléron, mai 2018

Tour de la Loire, 2016

Sainté Lyon du club 2018

Cap bien être (gîte Michalière) Les 24 heures de Roche

Raid enfants Maroc 2013

Maroc 2013

Sainté Lyon du club 2018

Cap bien être (gîte Michalière)

Parcours balisage course orientation 
Maison Neuve Maroc 2013

Tour de la Loire, 2016

Sortie hivernale Pilat 2016, avant le resto

10 ans Cap Grand Air



Gymnastique Les Lys
Pour les Lys de Saint Christo, 
comme pour toutes les 
associations, la saison 2019-
2020 s’est malheureusement 
finie début Mars après 
seulement une compétition 
pour chacune des sections.

Après pas loin de 6 mois d’arrêt, c’est 
avec une grande motivation que 
nous avons retrouvé en Septembre 
les poussines, les jeunesses et les ai-
nées avec leurs monitrices pour dé-
buter la saison 2020-2021 .

Cette année ce n’est pas moins de 

37 gyms qui vont pouvoir représen-
ter (nous l’espérons) les couleurs de 
notre club lors des compétitions dé-
partementales :

n 16 poussines 
(filles nées entre 2011 et 2014)

n 14 jeunesses 
(filles nées entre 2007 et 2010)

n 7 ainées 
(filles nées à partir de 2006)

Cette nouvelle saison écrit égale-
ment une nouvelle page de l’histoire 
pour les Lys avec un changement 
de présidente . Nous accueillons Léa 
THELISSON à la tête du club et nous 
lui souhaitons un bon retour aux Lys 
en la remerciant de prendre cette 

place si précieuse pour le maintien 
de la section gym . Bonne chance à 
elle pour la reprise du flambeau.

Nous remercions très chaleureuse-
ment Nathalie CARTERON qui a tenu 
le rôle de présidente des Lys de Saint 
Christo pendant 9 ans . Nous tenons 
à la remercier pour son dévouement, 
son énergie et tout ce qu’elle a pu ap-
porter pour faire évoluer et avancer le 
club pendant toutes ces années .

Nous souhaitons une bonne saison 
à toutes les filles en espérant qu’elles 
pourront rapidement retrouver le 
chemin du gymnase .

Pour le club, Floriane BONNY
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Brembio 2013

Raid octobre 2016

Brembio 2013 Raid octobre 2016

Raid octobre 2016

10 ans Cap Grand Air

Liste non exhaustive : La sortie au Puy en Velay, la Sainté Verte…

Quelques chiffres :
n Démarrage du club en octobre 2010/2011 : 64 coureurs

n Prévisions : 2020 /2021 : 130 inscrits

Nous avons tous hâte de vous retrouver bientôt sur nos magnifiques chemins 
pour partager avec vous ces beaux moments de solidarité, de défis et bien-être.



YOGA - Entre Jarez et Monts du Matin

Créée en juin 2012, 
l’association Yoga-Entre Jarez 
et Monts du Matin propose 
des cours de Yoga sur les 
communes de St Christo en 
Jarez et de Marcenod.

Pour la saison 2019-2020, trois cours 
d’1h15 étaient proposés : deux à St 
Christo les jeudis soir et vendredi ma-
tin et un cours à Marcenod le jeudi 
soir . Les participants étaient encore 
au rendez-vous, avec 30 adhérents 
qui profitaient pleinement des cours 
dispensés par notre professeur, Ma-
rianne Bodin . Malheureusement, les 
cours ont dû être suspendus en mars, 
du fait du confinement. En juin, trois 
derniers cours ont été possibles, dans 
le respect des consignes sanitaires . 
Ce fut l’occasion de nous retrouver 
afin de clôturer ensemble cette saison 
mouvementée et de dire au revoir à 
Marianne Bodin, qui nous a annoncé 
son souhait d’arrêter les cours pour 
notre association . Certains étaient 
ses élèves depuis 20 ans puisqu’elle 

donnait des cours auparavant dans le 
cadre de l’Entente Sportive ! Nous lui 
souhaitons une très belle retraite…

Le 21 septembre, c’est une autre sai-
son qui s’apprêtait à commencer avec 
notre nouveau professeur : Christèle 
Philis, qui enseigne depuis 15 ans le 
Kripalu et le Natha Yoga . Les parti-
cipants étaient nombreux lors des 
premiers cours d’essai mais les cours 
ont à nouveau dû être suspendus à 
cause des restrictions sanitaires . Ne 
sachant pas quand les cours pourront 
reprendre en salle, nous avons déci-
dé de mettre en place depuis le 2 no-
vembre, des vidéos diffusées par in-
ternet . Ainsi, 16 adhérents participent 
chaque semaine, chez eux, aux cours 
envoyés par Christèle Philis . Dès que 
nous aurons l’autorisation de retour-
ner dans les salles, les cours repren-
dront en présentiel .

Nous espérons pouvoir retrouver très 
vite nos adhérents, mais que ce soit 
en cours collectifs ou en pratiquant 
chacun à la maison, le Yoga est riche 
d’enseignements et ses bienfaits sont 
nombreux tant pour le corps que pour 
l’esprit, alors profitons-en !

Horaires des cours quand la reprise 
en salle sera possible :
n LUNDI  de 18h15 à 19h30 
à St Christo (école publique, au Dojo)
n LUNDI de 19h45 à 21h 
à Marcenod (salle des fêtes)
n MERCREDI de 8h45 à 10h 
à St Christo (école publique, au Dojo)

Tarifs :
Cotisation annuelle à partir du 4 no-
vembre 2020 avec ou sans l’option 
vidéo : 180 €
Inscriptions encore possibles : n’hési-
tez pas à nous contacter !

Membres du bureau et contacts :
Présidente : 
Nathalie CHATAGNON 
04 77 06 57 31 
nathalieserp@yahoo .fr 
(référente St Christo)
Secrétaire : Aurélie BOISSEL 
04 77 20 60 34 
boissel .aurelie@yahoo .fr 
(référente Marcenod)
Trésorière : Suzanne POULAT
Membre : Marcel MARTIN
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Football - Entente Sportive Saint-Christo/Marcenod

L’ESSCM Football a vécu 
2020, comme de nombreuses 
associations, l’arrêt de 
la saison et de toutes ses 
manifestations.

Le confinement a débuté le week-end 
où devait avoir lieu la soirée du club, 
soirée annulée . Plus d’entrainement, 
plus de match, pas de barbecue de fin 
d’année…, la saison sportive s’est ter-
minée avec un goût amer d’inachevé .

Mais les vacances sont arrivées et 
avec elles l’espoir d’une nouvelle sai-
son, même si elle devait se dérouler 
dans des conditions particulières . 
Nous étions motivés et prêts à nous 
adapter et c’est ce que nous avons fait .

Les signatures des licences se sont 
faites de façon dématérialisées, pro-
posées à toutes les catégories .

Suite au départ de Fred RENAUDIER 
pour le club de l’Erat-La Tour, un nou-
veau coach a été recruté pour enca-
drer le groupe Sénior sur la saison 
2020-2021 .

Il s’agit de Hamza BRAYAC .

L’Entente Sportive Saint Christo Mar-
cenod a fait le choix de la jeunesse . 
Hamza a 28 ans et est actuellement 
coach sportif de formation . Il a été un 
ancien pensionnaire du centre de for-
mation de l’ASSE et a évolué en tant 
que joueur au niveau national, pé-
riode pendant laquelle il a passé ses 
diplômes d’entraineur .

Les entrainements ont repris dans 

des conditions difficiles, avec le res-
pect des règles et contraintes sani-
taires . Après plusieurs mois d’arrêt, le 
championnat a repris ses droits et dé-
marré le premier week-end d’octobre. 
Malheureusement, après un bon dé-
but prometteur, le 2ème confinement 
est venu tout stopper et la pratique 
complète est suspendue à minima 
jusqu’au 1er décembre . Nous nourris-
sons l’espoir qu’elle pourra reprendre 
en début d’année pour se terminer 
« quasi normalement » en juin 2021 .

Pour suivre l’actualité du club, vous 
pouvez consulter le site internet : 
http://es-stchristo-marcenod.footeo.com/ 
et son Facebook : https://www.facebook.
com/saintchristomarcenod/
(Un grand merci à Joris POYET, membre 
de la commission Communication, pour 
son investissement au quotidien pour les 
faire vivre).

Prenons soin de nous, prenons soin 
des autres . Portez-vous bien .

Cordialement & Sportivement .

Le bureau de l’ESSCM

Equipe U11

Equipe Senior 1



Bonjour à toutes et à tous, et tout 
d’abord, tous mes vœux pour cette 
nouvelle année .

S’il y a une année où la santé sera 
primordiale, c’est bien celle que nous 
allons vivre . Alors, toute l’équipe du 
Team FRT se joint à moi pour vous 
souhaiter que le meilleur pour 2021 .

Mais revenons sur la saison écou-
lée car malgré la crise sanitaire qui 
touche notre pays, nous avons tout 
de même pu profiter de quelques jour-
nées de roulage et de courses .

Le 7 mars, nous nous sommes rendus 
pour notre première sortie entraine-
ment de la saison sur le tracé de Va-
rennes sur Allier .

Déjà quatre mois écoulés depuis notre 
dernière course à Saint Laurent de 
Mûre fin octobre, et nous sommes im-
patients de remettre la mécanique en 
route . Et c’est sous un beau soleil prin-
tanier que Mathis a repris sa machine 
en main, réalisant au passage des 
chronos tout à fait honorables pour 
une remise en route .

Malheureusement, huit jours plus 
tard, le gouvernement annonçait le 
confinement national et la première 
épreuve que nous devions organiser 
sur le circuit du Coteau s’en trouvait 
annulée .

Nous devions donc attendre la réou-
verture des circuits et le feu vert de 
la Fédération Nationale de Moto pour 
reprendre les compétitions à compter 
du 1er août

L’épidémie de COVID-19 nous ayant 
éloignés des circuits depuis notre 
dernière sortie du 7 mars sur le cir-
cuit de Varennes sur Allier, nous en 
avons profité pour améliorer les per-
formances de la machine de Mathis .

En effet, nous avons changé le moteur 
par un modèle de plus forte cylindrée 
et donc plus puissant, tout en restant 
dans la limite des 15 CV .

C’est pourquoi, une fois la modifica-
tion effectuée, nous avons décidé de 
nous rendre sur le circuit Jura Sud à 
Moirans en Montagne (39) le samedi 
27 juin dernier pour un nouveau rou-
lage entraînement .

Mathis VIALLON à Jura Sud

Une météo exceptionnelle nous a ac-
compagnés tout au long de cette jour-
née .

Mathis a (très) rapidement pris la me-
sure du tracé jurassien et de sa « nou-
velle » monture. Difficile toutefois de 
comparer ses chronos avec d’autres 
puisque c’est la première fois qu’il rou-
lait sur ce circuit . Mais le surplus de 
puissante l’a reboosté et c’est avec un 
énorme sourire qu’il a terminé cette 
superbe journée . Il nous restait encore 
à revoir quelques points sur la carbu-
ration et tout devrait être au top pour 
le prochain roulage .

Quant à Audric, il s’est rendu le lende-
main sur le circuit d’Issoire, lui aussi 
pour un roulage entraînement afin de 
tester (avec succès) les améliorations 
et réglages apportés par le prépara-
teur régional . La machine lui a donné 
entière satisfaction à voir sa mine ra-
dieuse lors de son retour à la maison .

Mathis VIALLON à Jura Sud

Le 18 juillet, nous nous sommes une 
nouvelle fois rendus avec Mathis, sur 
le circuit Jura Sud à Moirans en Mon-
tagne (39) pour un roulage entraîne-
ment .

Arrivés le samedi matin dès 8h20, 
c’est une nouvelle fois un temps ra-
dieux qui nous a accompagnés tout 
au long de cette journée .

Malheureusement, un problème tech-
nique inattendu a perturbé notre dé-
but de matinée et ainsi, fait rater les 
premières séances d’essais . Mais 
après deux heures d’intervention, la 
machine s’est remise en route .

Mathis a pu prendre la piste avant la 
trêve de midi, afin de s’assurer que 
tout fonctionnait correctement .

De retour en piste vers 14h, la séance 
a été rapidement interrompue par un 
accrochage entre un pilote débutant 
et Mathis . Malheureusement, le jeune 
motard sera évacué par les services 
médicaux, souffrant d’un trauma-
tisme sévère au niveau du visage .

Une fois la piste libre, Mathis a en-
fin pu réaliser une séance de roulage 
complète et a bien amélioré les chro-
nos de son week-end précédent, avec 
un meilleur tour de près de deux se-
condes plus rapide .

Team F.R.T.
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Du coté des 2 roues à moteur



Les tours s’enchaîneront par la suite 
sans aucun souci jusqu’à la fin de la 
journée .

Nous avons alors repris la route vers 
19h pour un retour à la maison vers 
21h15 .

Les 01 et 2 août, nous nous sommes 
rendus à Torcy (71) sur le tracé de 
Vaison Piste pour deux jours d’en-
traînement pour Audric . Et c’est avec 
beaucoup de joie que nous avons re-
trouvé nos amis du Team SACYRE de 
Montrond les Bains, après toutes ces 
semaines de confinement et d’inacti-
vité motocycliste .

C’est donc sous une chaleur écrasante 
que s’est déroulée la première journée 
de roulage sur ce court tracé vallonné 
que découvrait Audric . Il a rapidement 
pris la mesure de la piste et dès le se-
cond run, il s’est vu intégrer le groupe 
des pilotes confirmés.

Audric PERRIN à Vaison Piste

La seconde journée s’est déroulée sur 
le même schéma que la première, 
mais avec des conditions météo 
beaucoup plus appropriées . Un ciel 
couvert et des températures moins 
extrêmes que la veille nous ont ac-
compagnés tout le dimanche . Et nous 
avons eu l’agréable surprise de retrou-
ver notre ami Sébastien « Peck » PU-
PIER, patron de Clinic Moto 69, qui est 
venu pour l’occasion, faire rouler son 
fils Kimy.

Puis la compétition a enfin repris ses 
droits grâce aux décisions du gouver-
nement et des autorités compétentes .

Le vendredi 7 août au matin, nous pre-
nons la route pour rejoindre le circuit 
Jean Brun à Varennes sur Allier (03), 
pour la première manche du Cham-
pionnat de France 25 Power, que doit 
disputer Mathis. Nous arrivons en fin 
de matinée et attendons l’ouverture 
du site prévue à midi, mesures sani-
taires obligent .

En fin d’après-midi, Mathis s’élance 
pour une première séance d’essais 
libre . Les premiers chronos sont plu-
tôt encourageants avec un temps de 
1’14’’43 (à comparer avec le temps de 
1’18’’66 réalisé au mois de mars, certes 

avec un moteur mois performant). Au 
bout de quelques tours, c’est la chute, 
certainement dû à un excès d’opti-
misme . Mathis ramène la machine au 
stand, avec quelques dégâts à réparer .

Vu l’heure déjà bien avancée, Mathis 
n’aura pas le temps de reprendre la 
piste . Il ne me reste plus qu’à remettre 
la moto en état pour le lendemain .

Samedi 8 août : encore une très belle 
journée qui s’annonce . Première 
séance libre du matin qui se déroule 
sans encombre . Tout semble fonc-
tionner sur la machine, après la chute 
de la veille . Mathis se permet même 
d’améliorer son temps du vendredi 
avec un dernier tour en 1’13’’07.

Mathis VIALLON à Varennes sur Allier

Puis vient la séance qualificative. 
Mais après trois tours, Mathis rat-
trape un pilote moins rapide que lui, 
et dans le grand droit qui commande 
la ligne droite de départ, il est gêné 
dans sa manœuvre de dépassement 
et ne peut éviter une nouvelle chute . 
Il parvient tout de même à revenir au 
stand . La moto a une nouvelle fois 
souffert . Mais le plus triste, c’est qu’il 
s’est blessé à un doigt . Après un exa-
men rapide par le médecin présent 
sur place, nous partons aux urgences 
de Moulins afin de passer une radio. 
Et le verdict tombe peu avant 13h : en-
torse de l’annulaire droit. Le week-end 
de course s’arrête là . On notera tout de 
même son dernier chrono en qualifi-
cation enregistré en 1’11’88. Belle pro-
gression par rapport à ses temps de 
mai 2018 en 1’26, même si le moteur a 
bien évolué depuis .

Enfin, après nos congés d’été passés 
dans les Alpes du Sud, nous sommes 
partis le jeudi 27 août au circuit du La-
vaud à Marcillat en Combrailles (03) 
pour la seconde manche du Cham-
pionnat de France 25 Power, organisé 
par notre moto-club, l’A .M .R .Panis-
sières . Dès le jeudi soir, nous retrou-
vons une bonne partie de nos amis du 
club .

Malgré la pluie qui s’inventera le ven-
dredi matin, nous aurons la chance 
que toutes les séances d’essais et les 

courses se passent sur le sec .

Mathis roulera uniquement lors de 
la première séance libre du vendre-
di après-midi mais après cinq tours, 
il déclarera forfait, la douleur à la 
main droite le faisant encore trop 
souffrir . Nous occuperons toutefois 
notre week-end au bon déroulement 
de l’épreuve en tant que commissaire 
de piste pour ma part pour la journée 
du dimanche, ou à contrôler les accès 
sur le site et le respect des gestes bar-
rières, crise Covid-19 oblige .

Cette nouvelle épreuve sera une réus-
site totale, à la vue des messages 
adressés par les pilotes à la fin du 
week-end.

Enfin, le week-end du 19 et 20 sep-
tembre, nous nous sommes rendus 
à Moirans en Montagne dans le Jura 
(39) pour la troisième manche du 
Championnat de France 25 Power, 
afin de participer à l’organisation de 
cette épreuve avec nos amis du mo-
to-club Arbusigny . Malgré une météo 
mitigée, nous aurons la chance que la 
pluie ne perturbe pas les manches de 
course .

Pour la saison prochaine, Mathis de-
vrait toujours rouler en Championnat 
de France vitesse 25 Power en catégo-
rie 4 .

Audric devrait continuer les sorties 
« entrainements » afin de continuer à 
apprivoiser sa nouvelle monture .

Et si tout se passe comme prévu, une 
surprise devrait voir le jour pour le dé-
but de la saison .

En attendant la suite de nos aven-
tures, vous pouvez d’ores et déjà noter 
dans vos agendas que cette année, le 
bal du Team F .R .T . aura lieu (on l’es-
père) le dimanche 14 février 2021 à la 
salle Saint Louis de Saint Christo en 
Jarez, animé par l’excellente sono Dy-
namite .

Nous tenons à remercier tous nos par-
tenaires qui nous aident depuis plu-
sieurs années maintenant à assouvir 
notre passion .

Pour conclure, vous pouvez nous 
contacter par mail à team.frt@orange.fr 
et nous retrouver sur les réseaux so-
ciaux sur www.facebook.com/Team .
FRT, où vous trouverez entre autres, 
les comptes rendus de courses ainsi 
que toutes les photos des épreuves .

En attendant de vous (re) voir, prenez 
soin de vous et de vos proches .

Sportivement

Michel VIALLON 
Président du Team F.R.T.
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Vélo Club - Saint-Christo/Marcenod
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On ne s’y attendait pas . Déjà le début 
de saison fixé au 16 mars était annu-
lé : une vilaine météo empêchait nos 
cyclistes de se retrouver pour la tra-
ditionnelle photo et la petite sortie de 
« mise en jambes » . Il a fallu reporter . 
Puis l’épidémie de coronavirus est ar-
rivée avec son lot d’obligations : confi-
nement puis sortie de groupe limité 
à 10 personnes . Mais elle a duré et le 
programme du club s’en est trouvé 
chamboulé .

Le week-end famille de mai prévu 
dans la région d’Alès reporté en 2021 . 
Pas d’Ardéchoise non plus, pas de ran-
données régionales .

Les membres du club, respectueux 
des consignes, sortaient seuls ou en 
petit groupe, histoire de profiter du 
bon air de nos campagnes et des pay-
sages familiers mais nécessaires à 
leur bien-être .

Petite éclaircie en juin, le critérium du 
Dauphiné Libéré devait traverser nos 
communes .

Mais, cause covid 19, nouveau report .

C’est finalement le 12 août que St 
Christo, village d’arrivée de la 1ere 
étape, accueillait les pros de « la petite 
reine » . Beaucoup d’effervescence au-
tour de l’organisation, la retransmis-
sion de l’événement à la télévision, les 
animations proposées sur le thème du 
vélo, le public et surtout les coureurs . 
Tout pour que cette journée laisse un 
bon souvenir aux amateurs (ou pas) 
du sport cycliste . Le club, largement 
présent et actif, a reçu les remercie-
ments de la municipalité .

Le vélo club a annulé également sa 
journée sportive de septembre « Ran-
do des crêts » (vélo route, VTT), orga-
nisée en partenariat avec le comité 
des fêtes de Fontanès . La décision 
prise après vote du bureau nous a paru 
raisonnable au vu des contraintes sa-
nitaires à appliquer tant dans l’orga-
nisation que dans le déroulement de 
cette journée .

Une sortie d’automne a toutefois pu 
être organisée au départ de Langogne . 
Les paysages de la Haute Ardèche, les 
cols de Meyran et du Pendu, le vil-
lage de Loubaresse… étaient au pro-
gramme . Malheureusement, la pluie 
s’est invitée, obligeant nos cyclistes à 
un retour rapide . Leurs épouses, après 
une petite marche les rejoignaient au-
tour d’une bonne table . Une jolie ma-
nière de clore des moments de sym-

pathie, où papotages et bonne humeur 
étaient de mise .

Puis, retour du virus . Tous les évé-
nements prévus en fin d’année sont 
annulés : A.G. du club reportée, soirée 
dansante annulée . 2020 restera année 
blanche pour nos activités .

Le VCSCM présente ses vœux de san-
té et joies familiales à tous les lecteurs 
de ce journal .

Protégeons nos aînés, gardons nos 
distances et restons masqués pour 
mieux se retrouver ensuite .

Retrouvez l’actualité du club sur 
https://vcscm.clubeo.com/ et 
https://www.facebook.com/velo.cyclotouriste

Marie

Retour sur la saison 2020 particulière, marquée par l’épidémie de Covid
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Dates arrêtées au 17/12/2020Naissances

NAISSANCES NON PARUES EN 2019

> JUILLET

MOUREY Raphaël Luc Fabien 
27 juillet 2019

> DÉCEMBRE

BONNY Cléa 
5 décembre 2019
POYET Casey 
7 décembre 2019
PALLANDRE Sophia Cindy-Lou 
22 décembre 2019

NAISSANCES 2020

> JANVIER

FERT Maël 
13 janvier 2020
COGNET Loan Clément Pierre 
14 janvier 2020

> FÉVRIER

BAROUMAS Louise 
5 février 2020
DAIROU Inès 
28 février 2020

> MARS

ZIDOULI Souleymane Qassim 
20 mars 2020 
PRIVET Rose 
31 mars 2020 

> AVRIL

DUVAUCHELLE Taylan 
3 avril 2020 
JUAN Théo Henri Christian 
25 avril 2020 
ARCURI Liam 
28 avril 2020 

> JUIN

RELAVE Ulysse 
5 juin 2020 
DA GRACA Paolo 
27 juin 2020 
GUYOT Anaé 
28 juin 2020 

> JUILLET

BRUYAS Noé 
1er juillet 2020 
LAFOND Manoé 
1er juillet 2020 

LAGARES Ella 
4 juillet 2020 
VAUTRIN Baptiste Séverin Philippe 
12 juillet 2020 

> AOÛT

VERDIER Hugo 
1er août 2020 
NAULIN-MAZENOD Roxane 
3 août 2020 
BONNIER Candice 
14 août 2020 
PONCET Jules 
28 août 2020 
PONCET Raphaël 
28 août 2020 
MALLET Romane Adeline Nadine 
30 août 2020 

> OCTOBRE

ESCOT Mélissa Stéphanie Pascale 
6 octobre 2020

> DÉCEMBRE

LINOSSIER Selena 
14 décembre 2020 
LARTIGUE PITAVAL Simon, Jolan, Léon 
17 décembre 2020

Décès

DÉCÈS FIN D’ANNÉE 2019

> DÉCEMBRE

BRUYAS Marcel 
27/12/2019

DÉCÈS 2020

> JANVIER

PEYRARD Denise 
Epouse CARTERON 
19/01/2020 - Saint Priest en Jarez
MARTIN Marie 
Veuve GALLAND 
19/01/2020 - La Talaudière

> FÉVRIER

CHATAGNON Gérard 
03/02/2020 - Saint Christo-en-Jarez
BONNY Antoine 
04/02/2020 - Saint Héand
LAURENT Louis 
13/02/2020 - Saint Étienne
VORON Joseph 
17/02/2020 - La Talaudière

> AVRIL

FAYOLLE Marius Eugène 
01/04/2020 - Saint Chamond
FAYOLLE Jean Marius 
04/04/2020 - Saint Étienne
CHATAGNON Henriette 
Veuve LAURENT 
15/04/2020 - Saint Étienne
LASSABLIERE Jeannine 
Epouse CROZIER 
16/04/2020 - Joyeuse (Ardèche)
GRATALOUP Baptistine 
Veuve BONNY 
29/04/2020 - Saint Héand

> JUIN

VILLE Laëtitia 
Epouse GOY 
28/06/2020 - St Priest-en-Jarez

> JUILLET

BOUCHUT Gabrielle 
Veuve LAURENT 
19/07/2020 - St Étienne

> AOÛT

BESSON René 
27/08/2020 - St Chamond

> SEPTEMBRE

MAZANCIEUX Ida 
Veuve DUPRE 
03/09/2020 - St Priest-en-Jarez

> NOVEMBRE

BRUYAS Jeanne 
Veuve COUZON 
17/11/2020 - St Chamond

Mariages

> SEPTEMBRE

CURTO Françoise 
et CHEMIN Raymond 
26/09/2020

> OCTOBRE

DOLLEZ Mélanie 
et LINOSSIER Franck 
10/10/2020



Classe Saint-Christo-en-Jarez le 16/10/2010

M
alheureusem

ent, la situation sanitaire en cette année 2020 n’a pas perm
is la tenue de notre traditionnel banquet des classes, 

nous avons donc choisi de vous m
ontrer la photo des classes en 10 il y a dix ans.


